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М
ы, сотрудники журнала и ваши совработники на ниве 

Божьей, хотим предоставить вашему вниманию для 

духовного роста и душевного наслаждения очередной 

номер журнала «Божий виноградник». 

В этом номере, как и во всех 

предыдущих, вы найдете множество 

интересных и новых трудов наших со-

трудников. Подборка материалов для 

этого номера, корректура и исправле-

ния, создание  макета и украшение его 

иллюстрациями — все это делалось для 

того, чтобы вы, наши читатели — юные 

и повидавшие многое, молодые и 

обогащенные многолетним опытом, — 

могли в свободную минуту, забыв о 

житейских заботах и земной суете, на-

сладиться чтением разного рода статей, 

уже ранее полюбившихся авторов.

Все материалы, которые вы най-

дете в номере, были написаны специ-

ально для нашего журнала. Мы бла-

годарны Богу и нашим авторам за их 

постоянство и посвященность в деле 

развития журнала. Все способствует 

для славы нашего Спасителя.

Однако мы не хотим останавли-

ваться на достигнутом! Наше желание 

сделать журнал еще более и более 

интересным и назидательным, пол-

ным новых проповедей, философских 

размышлений и художественных 

произведений. Поэтому мы с великой 

любовью и огромной радостью при-

глашаем к сотрудничеству писателей 

разных христианских жанров. Ваши 

труды можете присылать на один из 

адресов, размещенных на второй стра-

нице журнала. Материалы могут быть 

предложены на английском, немецком, 

русском и украинском языках. У нас 

есть возможность перевести любой 

присланный материал на русский язык.

С величайшей просьбой обра-

щаемся к старшему поколению. Вы 

пережили многое: скорби, гонения и 

величайшие благословения. Ваш исто-

рический багаж бесценен. Не унесите 

его с собой в вечность! Ваши воспоми-

нания неисчерпаемы, поделитесь ими 

с потомками. Ваше прошлое, пример 

вашей неугасаемой и непоколебимой 

веры — это наше будущее; ваша исто-

рия — это наше бесценное наследство, 

скрепленное крепкой нитью памяти о 

том, как Всемогущий Бог вел вас через 

горнило испытаний, бури гонений, 

всегда оберегая и храня вас, преданных 

детей Своих. Нашим будущим мы 

обязаны вам, наш путь был протоптан 

вашей твердой верой и непоколебимой 

преданностью нашему Спасителю 

и Властителю жизни. 

 Наша цель в этом греховном мире 

мало чем отличается от вашей. Мы 

доселе продолжаем вести постоянную 

войну и наступать на всякую вражью 

силу духов злобы поднебесной, кото-

рая в современном мире еще сильнее 

и более изощренная. Мы должны 

именно наступать, а не обороняться! 

Вот поэтому мы призываем всех 

молодых и тех, кто в возрасте: обо-

дритесь, поднимите выше знамя ва-

шей твердой веры, провозглашая, где 

только можно и всеми приемлемыми 

в христианстве методами, о великих и 

чудных делах Господних.

Он — велик! Как в прошлое время, 

так и в нынешнее! Ему вся слава и ве-

личие!

Помните Великое Поручение на-

шего Спасителя Иисуса Христа: «Идите 

по всему миру и проповедуйте Еванге-

лие всему творению» (Мк. 16:15). 

Божьих вам благословений и при-

ятного времяпровождения за чтением 

журнала.

Олег Бубняк,

зам. главного редактора 
журнала «Божий 
виноградник»

Уважаемые
читатели! 

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ!
Просьба высылать оплату за подписку на журнал чеком на 

адрес PCSEBA (ТО СЦ ЕХБ). Так ваш заказ будет быстрее 

обработан — и вам быстрее вышлют квитанцию.  
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«Н
икто не может служить двум господам: ибо или одного 

будет ненавидеть, а другого любить; или одному станет 

усердствовать, а о другом — пренебрегать. Не можете 

служить Богу и мамоне. Поэтому говорю вам: не заботьтесь для 

души вашей: что вам есть и что пить; ни для тела вашего: во что 

одеться. Душа не больше ли пищи, и тело — одежды? Взгляните на 

птиц небесных: они ни сеют, ни жнут, ни собирают в житницы; и Отец 

ваш Небесный питает их. Вы не гораздо ли лучше их? Да и кто из 

вас, заботясь, может прибавить себе росту хотя на один локоть? И об 

одежде что заботитесь? Посмотрите на полевые лилии, как они растут: 

ни трудятся, ни прядут; но говорю вам, что и Соломон во всей славе 

своей не одевался так, как всякая из них. Если же траву полевую, 

которая сегодня есть, а завтра будет брошена в печь, Бог так одевает, 

тем более вас, маловеры! Итак, не заботьтесь и не говорите: «Что нам 

есть?», или «Что пить?», или «Во что одеться?», потому что всего этого 

ищут язычники и потому что Отец ваш Небесный знает, что вы имеете 

нужду во всем этом. Ищите же прежде Царства Божьего и правды Его, 

и это все приложится вам» (Мф. 6:24-33).

Христос употребляет обыкновен-

ные жизненные обстоятельства с тем, 

чтобы преподать Своим слушателям 

очень важный урок. На первый 

взгляд может показаться, что Он учит 

беспечности в отношении наших 

повседневных нужд, таких как пища 

и одежда. Однако это не так. Христос 

подчеркивает, что все наши нужды 

удовлетворяются Богом и что Он забо-

тится обо всем необходимом для нас. 

Он не делает это без нашего участия, 

конечно. Все же без Него мы ничего бы 

не достигли в своих усилиях удовлет-

ворить свои жизненные нужды. 

И вот, положив в основание тот 

факт, что Бог заботится о нас, Христос 

преподает Своим слушателям очень 

важный принцип для всех жизненных 

обстоятельств. Он учит, что вместо 

усиленной заботы о нуждах земных 

мы должны сосредоточить свои усилия 

на чем-то другом. Что же это? Ответ 

в словах Христа: «Ищите же прежде 

Царства Божьего и правды Его». Это 

принцип приоритетности Царства 

Божьего в нашей жизни. Интересы 

Царства Божьего, интересы духовные 

должны быть у нас на первом месте. 

Если именно так и будет, тогда все 

остальные материальные нужды будут 

удовлетворены. Мы не обязательно 

будем богаты, однако столько, сколько 

нам нужно, Господь нам поможет 

иметь.

Слово «ищите» в данном стихе 

означает, каким должен быть наш 

подход к вопросам Царства Божьего. 

Этот глагол употреблен в повелитель-

ном наклонении. Так, мы должны 

проявлять активные усилия для до-

стижения поставленной цели. Иными 

словами, должны проявляться актив-

ные усилия для достижения интересов 

Царства Божьего. 

Слово «прежде» говорит о том, что 

приоритет во всех наших жизненных 

обстоятельствах должен быть отдан ин-

тересам Царства Божьего. Все осталь-

ные нужды, даже такие необходимые, 

Ищите же прежде 
Царства Божьего 

и правды Его, и это 
все приложится

вам…
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как пища и одеж да, стают второстепен-

ными. 

В жизни принцип приоритетности 

в отношении интересов Царства Бо-

жьего проявляется или же не проявля-

ется в наших повседневных решениях, 

чему мы отдаем предпочтение, что мы 

выбираем, когда есть возможность 

выбора. Какой мотив движет нами при 

принятии того или иного решения. 

Жизнь каждого из нас представляет 

собой последовательную цепь осу-

ществления принятых нами решений. 

Решений, сделанных добровольно, 

или же решений как реакция на ту или 

иную ситуацию, обстоятельства, чьи-

то слова и действия. 

Образно, для иллюстрации, можно 

сравнить нашу жизнь с написанием 

картины. Вначале художник берет чи-

стый холст и начинает мазок за мазком 

наносить краску на этот холст — в ре-

зультате мы видим красивую картину. 

Подобно этому наша жизнь. Начало 

жизни — это чистый холст. Каждый 

день мы принимаем множество реше-

ний, больших и маленьких. Послед-

ствия каждого из них ложатся на холст 

нашей жизни, создавая картину жизни. 

Что получится в конце? Прекрасный 

шедевр или же что-то другое?

В Библии можно найти много при-

меров того, как люди избирали что-то 

в своей жизни, принимали какие-то 

решения и затем пожинали опреде-

ленные плоды своего избрания. Вот 

некоторые из этих примеров:

• Адам и Ева: у них был выбор пови-

новаться повелению Бога или же 

послушаться голоса лукавого. Они 

избрали неповиновение Богу. Ре-

зультат — смерть духовная, а через 

время — и физическая, и обречение 

человечества на жизнь в грехе и от-

лучении от Бога (Быт. 3). 

• Авраам и Лот: избрание Лотом 

богатой земли в районе Содома. Ре-

зультат — жизнь в окружении нече-

стивых людей, и в конце — потеря 

всего имения, жены (Быт. 13:9-13). 

Авраам же избрал более скромное 

место. Однако Бог благословил его 

там и сделал его отцом всех верую-

щих. 

• Моисей: предпочел лучше страдать 

с народом Божьим, нежели иметь 

временные, греховные наслажде-

ния (Евр. 11:25). Результат — из-

бран Богом для великой миссии 

освобождения народа Божьего из 

Египетского пленения. 

• Иосиф: стоял перед выбором либо 

стать любовником жены царе-

дворца фараонова и сделать хоро-

шую карьеру, либо быть узником, 

но без греха. Он избрал путь без 

греха. Результат — благословение 

Божье во всем и везде. В конечном 

итоге — управление всем Египтом, 

спасение многим людям, в том 

числе и своему семейству (Быт. 

39:7-12).

• Самсон: вопреки своему положе-

нию как избранника Божьего быть 

судьей в Израиле, избрал связь 

с филистимской женщиной, Да-

лидой (Суд. 16:4). Последствия — 

потеря силы Божьей, свободы 

и зрения, а затем — и жизни.

• Исав: выбор между первородством 

и чечевичной похлебкой. Избрал 

отказаться от своего преимущества 

быть первородным сыном. Резуль-

тат — потеря отцовского благосло-

вения (Быт. 25:30-34).

• Иуда: ученик, движимый корыстью, 

избрал предать своего Учителя. 

Результат — горькое разочарование 

и трагическая смерть (Мф. 27:5).

• Анания и Сапфира: избрали путь 

обмана апостолов. В результате — 

внезапно лишились жизни. (Деян. 

5:1-10).

• Апостол Павел: сознательный 

выбор жизни-служения Господу, 

невзирая на цену, которую при-

дется за это платить (Деян. 20:24). 

Результат — Благая Весть достигла 

многих уголков тогдашнего мира, 

и мы с вами имеем его прекрасные 

послания. А сам апостол получил 

неувядающий венец славы.

• И закончить этот перечень я хочу 

примером Самого Господа Ии-

суса Христа, Который, оставив 

славу неба, пришел на землю 

в образе человека, добровольно 

отдал жизнь Свою на смерть. 

Результат — обретение вечной 

жизни миллионами спасенных 

людей. 

Эти примеры можно было бы про-

должить. Однако этого уже достаточно, 

чтобы сказать, что в одних случаях 

избранный людьми путь или образ 

жизни приносил им радость и блажен-

ство, а в других — скорбь и печаль. 

Когда же результат выбора был 

доб рым, а когда худым? Что обуславли-

вает последствия сделанного выбора? 

Можем ли мы проследить какую-то 

закономерность, которая помогла бы 

нам в избрании правильных шагов 

в жизни? Я уверен, что закономерность 

такая существует.

Мы можем заключить, что ре-

зультат выбора зависит от того, чем 

был движим человек при принятии 

решения, какие мотивы у него были. 

Если человек искал исполнения воли 

Божьей и стремился угодить Ему, 

другими словами, если человек искал, 

прежде всего, Царства Божьего, то, 

впоследствии, он не сожалел о приня-

том решении (Моисей, Иосиф, Павел, 

Иисус Христос). Если же мотивы 

были плотские или же греховные, то 

и результат был печальным (Лот, Исав, 

Самсон, Анания и Сапфира).

Наряду с библейскими примерами 

мы можем указать на подобные ситу-

ации и в нашей личной жизни, когда 

принятые решения приносили либо 

добрые, либо худые последствия.

Позвольте поделиться некоторыми 

примерами из своей личной жизни. 

24-го августа 2009 года исполнилось 

ровно 35 лет, как я принял Иисуса 

Христа своим личным Спасителем. 

Это решение стоило мне моей земной 

карьеры. В атеистической стране мне 

не пришлось осуществить свои планы 

стать профессором в университете, 

к чему я готовился, обучаясь в аспи-

рантуре. Христианам было не позволи-

тельно учить советских студентов. Им 

разрешалось работать на более скром-

ных должностях, таких как строитель, 

кочегар, дворник. По человеческим 

понятиям мое решение было ошибоч-

ным. Оно привело к утрате положения 

в обществе, сделало напрасными все 
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мои многолетние усилия в получении 

образования. Более того, сделало меня 

объектом преследования со стороны 

КГБ. Грустная картина. Но это оценка 

с человеческой позиции.

Однако с точки зрения Царства 

Божьего мое решение, принятое 35 

лет назад, было очень правильным! 

Я получил прощение грехов, пережил 

рождение свыше и стал полноправным 

гражданином Царства Божьего. Пре-

красные последствия этого решения! 

Почему? Мотивы решения были пра-

вильные. Интересы Царства Божьего 

в применении к моей личной душе 

двигали мною. Перспектива потерять 

все земные преимущества не остано-

вила меня. То, что я потерял, ничего 

не стоит по сравнению с тем вечным 

богатством, которое я приобрел во 

Христе. 

Другой пример из моей жизни. 

Двадцать лет назад, вечером, 22 августа 

1989 года, мы с женой и шестеро наших 

малолетних сыновей на Рижском 

железнодорожном вокзале прощались 

со многими членами нашей церкви. 

Мы уезжали из Риги, из нашей церкви 

навсегда. Мы отправлялись в иммигра-

цию. Нам пели похоронный гимн, по-

лагая, что уже никогда нас не увидят на 

этой земле. 23-го августа мы пересекли 

польскую границу и оказались в ином 

мире, мы оказались на Западе. Этим 

событиям предшествовало принятие 

решения иммигрировать. Что двигало 

нами при принятии такого важного 

решения? Двигало нами желание со-

здать для детей лучшие условия жизни, 

избавить их от необходимости идти 

в армию, дать возможность получить 

хорошее образование, создать условия 

для свободы вероисповедания. Грехов-

ные это желания? Отнюдь нет! Каждые 

нормальные родители ищут блага 

своим детям. Соответствовало ли наше 

решение интересам Царства Божьего? 

Давайте посмотрим на результаты. 

Прошло более двадцати лет. Дети 

выросли. В армию не пошли. Образо-

вание получили. Все верующие. Ка-

залось бы, все очень хорошо. Однако 

если оценить ситуацию с точки зрения 

принесения пользы Царству Божьему 

в течение этих лет, ситуация не так уж 

и радужна. Заботясь о благе детей, мы, 

как родители, оставили ниву служения 

распространения Евангелия на Родине, 

где наше участие было так необходимо 

тогда и не менее необходимо сегодня. 

Последующие годы после отъезда 

были потрачены мною на изучение но-

вого языка, на получение образования, 

на освоение новой профессии и т.д. В то 

же время на Родине совершались ве-

ликие события в деле благовестия. Да, 

я был активно вовлечен в жизнь цер-

кви и в межцерковное служение здесь, 

в Америке, однако это служение было 

среди уже спасенных людей, и почти 

никто не уверовал из мира в результате 

этого служения. То есть Царство Божье 

не расширилось в результате моего 

служения здесь. А если и расширилось, 

то очень незначительно. 

Далее, увозя детей с Родины, мы 

увезли потенциальных служителей 

церквей там. Сегодня на Родине 

острый дефицит служителей. В это же 

самое время я и мои сыновья нахо-

димся здесь, где такой острой нужды 

нет. К этому можно добавить, что 

выросшие дети живут в отличном от 

нашего с вами мире, говорят на чужом 

для нас языке, имеют не всегда одина-

ковые с нами взгляды как в житейских, 

так и в духовных вопросах, и т.д. А если 

заглянуть в будущее, то можно увидеть 

внуков, которые носят мою фамилию, 

однако о моей земной родине понятие 

имеют не большое и не очень жаждут 

его иметь. Все это — последствия ре-

шения, принятого более двадцати лет, 

и мотивом которого была забота о де-

тях. Было ли это правильное решение? 

Для блага земной жизни — да. Для 

интересов Царства Божьего — вряд ли. 

Скорее всего — нет. 

Очень яркий пример принятия 

решения по принципу «Царство Божье 

прежде всего» представлен нам в лице 

тех, кто оставил благоустроенную 

жизнь и отправился на миссионерское 

служение в места не очень привле-

кательные. Одним из таких многих 

наших соотечественников является 

Вячеслав Гринь. Двенадцать лет назад 

он, совсем молодой юноша, оставил 

солнечную Молдавию и уехал миссио-

нером на Чукотку. Все эти годы он 

трудился там, проповедуя местному 

населению о спасении во Христе. Бог 

послал ему там жену и троих детей. 

Теперь, спустя двенадцать лет жизни 

в необычайно суровых условиях, 

Вячеслав и его семья с радостью могут 

видеть плоды своего труда в спасенных 

душах чукчей и в новых, пока неболь-

ших, церквах в заснеженных поселках 

Чукотки. 

Да, условия жизни у них не срав-

нить с нашими. Да, их дети не видят 

в таком изобилии овощей и фруктов, 

как наши с вами дети. Да, их жизнь 

подвергается опасности. Однако что 

все это по сравнению с сознанием 

своей полезности Господу и Его Цар-

ству? Единственное, я думаю, о чем 

мы будем сожалеть в вечности, — это 

о том, что часто, живя на земле, мы до-

рожили земным в ущерб тому, чтобы 

послужить Г осподу. 

Чему же учат нас эти библейские 

и наши личные примеры сегодня?

Они учат нас тому, чтобы мы жили 

обдуманно. Чтобы мы стремились 

сделать интересы Царства Божьего 

центром всей нашей жизни.. Чтобы этот 

принцип применялся нами на практике. 

Чтобы, принимая те или иные решения, 

мы думали о том, какие будут послед-

ствия. Причем, это касается не только 

таких радикальных ситуаций, о кото-

рых мы упоминали. Это могут быть об-

ыкновенные житейские обстоятель-

ства. Однако и решения, принятые 

в отношении их, так же имеют свои 

добрые или худые последствия. 

Каждый день мы стоим перед 

необходимостью делать выбор и при-

нимать решение. Например, такие как:

Единственное, 
я думаю, о чем мы 
будем сожалеть 
в вечности, — это 
о том, что часто, 

живя на земле, мы 
дорожили земным 
в ущерб тому, чтобы 
послужить Господу. 
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• во что одеться и какое впечатление 

останется у людей о нас при встрече? 

• что приготовить покушать, какие 

продукты употребить, так как это 

влияет на наше здоровье и настро-

ение?

• какую музыку слушать? какие чув-

ства она возбудит в нас?

• что читать: Библию, нравственную 

литературу или же низкопробную, 

вредную для души?

• какие проповеди слушать в Интер-

нете или на CD?

• что смотреть? какие фильмы и ви-

деофильмы? чем наполнят они 

нашу душу?

• пить или не пить алкоголь? курить 

или нет? употреблять наркотики 

или нет?

Или же перед нами стоят другие, более 

сложные вопросы:

• где жить: в каком городе, в каком 

районе, в какой стране?

• какую профессию выбрать?

• где учиться и кому отдавать право 

формировать нас, как личность?

• каких друзей избрать? какое влия-

ние они окажут на меня? 

• с кем вступить в брак, связав себя на 

всю жизнь с этим человеком?

• чему посвятить всю свою жизнь: 

служению интересам Царства Бо-

жьего или же достижению земных 

каких-то целей?

Как видите, многие из решений 

имеют далеко идущие последствия. 

Некоторые из этих последствий 

невозможно изменить. Например, 

моей с емье невозможно вернуться 

назад и принять другое решение об 

иммиграции. Чем же нам руководство-

ваться при принятии решений, чтобы 

не сожалеть о них в конце жизни?

Ответ простой. Он сокрыт в стихе, 

который мы рассматриваем: «Ищите 

прежде Царства Божьего и правды 

Его» (Мф. 6:33).

Что это означает на практике? Как 

применять этот принцип в жизни? 

Прежде всего, это означает быть 

частью Царства Божьего, т.е. лично 

пережить рождение свыше и стать 

сыном или дочерью Божьей. Без нали-

чия в нас нового сердца, получаемого 

при рождении свыше, мы просто не 

способны руководствоваться инте-

ресами Царства Божьего. Далее, уже 

будучи гражданами этого Царства, 

мы должны постоянно стремиться 

познавать волю Царя этого Царства — 

Господа нашего. Она открыта нам в Его 

Слове, Библии. Если мы не будем этого 

делать, то, когда мы предстанем перед 

необходимостью делать выбор, мы 

не будем знать, что же желает от нас 

Господь и в чем интересы Его Царства. 

Это своего рода подготовительные 

условия для принятия правильного 

решения. 

Когда же мы предстанем перед не-

обходимостью принять то или другое 

решение, мы должы спросить себя: 

1) Что говорит по этому по-

воду Библия? Одобряет или же нет? 

Возможно, в Писании нет прямого 

указания по этому поводу (например, 

об употребление наркотиков), тогда 

мы должны исследовать этот вопрос, 

основываясь на духе Писания. 

2) Поможет ли этот поступок 

моему личному духовному росту?

3) Поможет ли этот поступок 

моему свидетельству о Христе или же 

ослабит его?

4) Поможет ли этот поступок 

возрастанию в вере тех моих братьев 

и сестер по вере, кто узнает о нем?

Если хотя бы на один из этих во-

просов будет отрицательный ответ, 

это означает, что мы должны очень 

внимательно пересмотреть ситуацию, 

и вполне возможно, что необходимо 

воздержаться от этого решения.

К этим вопросам можно добавить 

ряд других. Однако этих уже доста-

точно, чтобы нам понять сам принцип. 

Если мы будем проводить такое 

исследование самих себя перед при-

нятием наших решений, я уверен, что 

очень редко будем сожалеть в будущем 

о принятых решениях.

Особенно хочу обратиться к мо-

лодежи. Вы сегодня в таком периоде 

жизни, который является судьбонос-

ным для вас. Решения и выборы, 

сделанные вами сейчас, определят 

ваше будущее. Во-первых, осознайте 

этот факт и отнеситесь к нему очень 

с ерьезно. Во-вторых, продумайте 

очень серьезно, молитвенно, те 

решения, которые вам необходимо 

сделать, и сделайте их, ища прежде 

интересы Царства Божьего.

В Псалме 24:12 мы читаем: «Кто 

есть человек, боящийся Господа? Ему 

укажет Он путь, который избрать».

Да поможет Господь нам, молодым 

и не очень, быть в числе тех, кто боится 

Господа, кто ищет прежде Царства 

Божьего, чтобы нам не сожалеть, 

впоследствии, о принятых реше-

ниях — больших или самых незна-

чительных, — чтобы картина нашей 

жизни, составленная из последствий 

наших решений, когда она закончится, 

представляла привлекательный вид, 

и нам не было бы стыдно смотреть на 

нее, когда мы предстанем перед Госпо-

дом дать отчет о жизни и о том, что мы 

делали в ней — доброе или худое. 

Если же сегодня наше сердце 

тяготится сознанием того, что опре-

деленные решения были приняты по 

неправильным мотивам, что при этом 

далеко не интересы Царства Божьего 

руководили нами, что делать в этом 

случае? Ответ один: покаяться. Нужно 

честно оценить свои действия и ска-

зать об этом Господу. Для Него это 

не будет сюрпризом. Он знал, как мы 

принимали то или иное решение и ка-

кие поступки мы совершили еще тогда, 

когда это происходило. Было ли это 

вчера или несколько лет назад. Так что 

мы не удивим Его своим признанием. 

Это признание нужно прежде нам 

самим. Это признание даст нам право 

на Божье прощение. А что потом? 

А потом нужно вернуться к тому, о чем 

было сказано выше: начать жить по 

этому, единственно правильному, 

принципу — «Царство Божье прежде 

всего»! Да поможет нам Господь пере-

строить свои жизни на этот библей-

ский лад! И да прославится Он через 

нашу обновленную жизнь по принципу 

«Царство Божье прежде всего»! 

Вячеслав 
Цвиринько,

пастор,
г. Фресно, США
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Христос и культура 
Вместо того чтобы быть главным 

средством самоотверженного служе-

ния ближним, для многих молодых 

людей славное Евангелие Иисуса Хри-

ста стало вторичным пособием в их 

повседневной христианской жизни. 

Мы можем обновить наш статус 

одновременно в нескольких социаль-

ных сетях. Мы знаем на память рецепт 

приготовления нашего любимого 

кофе. Hо мы начинаем заикаться 

и спотыкаться, когда пытаемся 

процитировать на память стих из 

Писания. Почему же мысль о том, 

чтобы посмотреть какой-то легко-

мысленный фильм вызывает больше 

энтузиазма, чем желание посидеть 

и обсудить доктрину умилостивления 

и чрезвычайную важность искупле-

ния? Чудесная новость, о которой мы 

почти забыли, стала чем-то, что мы 

услышали когда-то, но эта новость 

уже не является тем, чем мы посто-

янно движемся в своей жизни. Жизнь, 

смерть, погребение и воскресение 

нашего Господа оказываются темой, 

неспособной заинтересовать сердца 

молодых, энергичных, технически 

подкованных «реформаторов». Мы 

постоянно увлечены мерцанием точек 

на экранах устройств, призванных 

сделать нашу жизнь проще и эффек-

тивнее, но, в результате, делающих 

прямо противоположное. 

Подходящий призыв 
Дорогие читатели, позвольте мне 

твердо сказать: так быть не должно! 

Более того, подобного не должно было 

случиться с нами! Евангелие — это не 

просто самая важная Весть в истории, 

это единственная существенная Весть 

во всей истории человечества! Если 

вы не живете по Евангелию, если 

Христос не является центром вашей 

жизни, если ваша жизнь не славит 

Бога, то вы не живете вовсе. Иисус 

постоянно призывал Своих учеников 

жить по Евангелию. Он объяснил это 

народу и группе изгоев, которых Он 

сознательно выбрал для того, чтобы 

они начали самое многочисленное 

движение в истории. 

Смерть 
и самоотверженность

Зная о Своей близкой смерти, 

И исус твердо говорил ученикам, 

что Он должен прийти в Иерусалим, 

много пострадать от старейшин, свя-

щенников и книжников, быть убитым 

и повешенным на кровавом кресте 

из-за наших грехов (Мф. 16:21). Когда 

ученики услышали такую шокиру-

ющую новость, они были ошелом-

лены. Темпераментный лидер, Петр, 

мгновенно возразил Христу.  Он 

начал упрекать Иисуса говоря: «Будь 

милостив к Себе, Господи! Да не будет 

этого с Тобой!»  (Мф. 16:22). Иисус 

дает Петру отрезвляющий ответ, на 

первый взгляд кажущийся чрезмерно 

суровым. Ведь, по сути, Иисус назы-

вает Петра «сатаной» (Мф. 16:23). 

Как это не похоже на Того, о Ком 

говорится: «трости надломленной 

не переломит и льна курящегося не 

угасит» (Ис. 42:3). Это произошло 

потому, что Иисус сознательно и целе-

направленно хотел удержать учеников 

от следования их собственным гре-

ховным желаниям. 

Враги Христа
Все, что Иисус говорил, Он гово-

рил намеренно. Иисус понимал, что 

главной помехой жизни по Евангелию 

является жизнь, ведомая страстями 

человеческими. Именно это и стало 

причиной Его словам о том, что Петр 

был Ему соблазном. Иисус передает 

нам важную мысль: все, кто не живет 

по Евангелию, являются Его врагами. 

Мы враги Христа до тех пор, пока мы 

сопротивляемся Его желаниям в на-

шей жизни. Опираясь на мощь Духа 

Святого, мы должны прилагать со-

знательные  усилия, чтобы полностью 

исключить все то, что мешает нам 

быть послушными Богу.  Мы должны, 

по словам псалмопевца, всем сердцем 

искать Его (Пс. 118:2). Мы можем 

искать Бога неразделенным сердцем 

лишь тогда, когда наше сердце было 

прежде разбито. Восстановление на-

шего сердца может произойти лишь 

тогда, когда мы поймем всю глубину 

Жизнь по Евангелию 
«Если кто хочет идти за Мною, отрекись от себя, и возьми крест 

свой, и следуй за Мной» (Мф. 16:24).
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нашей порочности, святости Божьей 

и постигнем удивительный подвиг 

Иисуса Христа на кресте. Иисус 

хочет, чтобы Его ученики и все мы, 

читающие Евангелие сегодня, поняли 

фундаментальность того, что означает 

жить по Евангелию. 

Ежедневное умирания для 
себя

Иисус сказал: «Если кто хочет 

идти за Мною, отрекись от себя, 

и возьми крест свой, и следуй за 

Мной». Он говорит: чтобы следовать 

Евангелию, ты должен умереть для 

себя (полностью отречься от своей 

воли) и стать совершенно послуш-

ным воле Божьей (ежедневно нести 

свой крест). Ежедневное отречение 

от себя не означает стать монахом 

или монахиней и вести безликую 

жизнь. Отречение от самого себя — 

это посвящение всего, что есть у че-

ловека, славе Божьей.  Иисус гово-

рит нам сегодня, что мы не должны 

знать ничего и никого, кроме Спа-

сителя, Который был зверски убит 

за наши грехи и чудесным образом 

воскрес для нашего оправдания. 

Наше богословие (во что мы верим) 

обязательно определяет то, как мы 

живем. Вот почему так важно знать, 

что Иисус Христос сделал для нас 

и ради нас. Если мы, подобно Иисусу, 

поглощены волей Божьей и ищем 

Его славы, то мы — на верном пути 

к жизни по Евангелию. Во время 

Своего земного служения Иисус был 

посвящен исполнению воли Своего 

Отца. Мы видим это посвящение 

в словах Иисуса: «Я пришел не Сам 

от Себя» (Ин. 7:28); в том, что глав-

ным устремлением Его жизни было 

«творить волю Пославшего Меня 

и совершить дело Его» (Ин 4:34); и в 

том, что Он не искал Своей воли, но 

воли пославшего Его Отца (Ин 5:30). 

Безусловно, мы неуклонно должны 

подражать в этом Иисусу. 

Чувствования Христа 
Давайте обратимся к тому, к чему 

апостол Павел призывает филлипий-

цев: иметь те же чувствования, что 

и во Христе Иисусе 

(Флп. 2:5). Да-

вайте иметь те же 

чувства, желания 

и привязанности, 

что и у нашего воскрес-

шего Господа и Спасителя. 

Мы должны воплотить этот 

призыв на практике, в нашей 

повседневной жизни. Все 

наши мысли, эмоции, чувства, 

привязанности, желания, амбиции, 

цели, мечты и надежды должны быть 

принесены Христу и рассмотрены 

в свете Писания. Все, что мы делаем, 

говорим, в чем мы участвуем, — 

все это должно быть полностью 

посвящено воле Иисуса для 

прославления Его имени. Все, 

кем мы являемся, все, что мы 

делаем, — все это для Христа, 

с Христом, через Христа и в Его 

свете. И не частично, а целиком, 

во всей полноте нашей жизни. 

Мы должны понять, что когда 

мы родились свыше, когда Святой 

Дух породил в нас отчаянную нужду 

в Спасителе, тогда мы стали почитать 

себя мертвыми для греха и живыми 

для Господа. И тогда мы не стыдимся 

Евангелия, которое есть сила Божья 

для спасения каждого верующего. 

Мы должны полностью подчиниться 

этому Евангелию и позволить ему 

единственному формировать то, кем 

мы являемся. 

Ясное отражение 
Если мы хотим жить по Еванге-

лию, мы должны быть готовыми 

честно ответить на вопросы о со-

стоянии наших душ. Действи-

тельно ли я живу по Евангелию, 

действительно ли Иисус в центре 

моей жизни и Бог прославляется 

моей жизнью? Действительно ли 

я понимаю, что есть Евангелие? 

Действительно ли я понимаю сер-

дцем, а не только теоретически, 

что Иисус сделал для меня на кре-

сте? Понимаю ли я, как моя жизнь 

может управляться Евангелием? 

Провозгласил ли я Иисуса Госпо-

дином всей своей жизни? Является 

ли прославление Иисуса главным 

наполнением моей жизни? Дейст-

вительно ли я посвятил всю свою 

жизнь Иисусу? Что еще в моей 

жизни я должен подчинить Еван-

гелию? В каком грехе мне еще 

нужно раскаяться? Что еще мне 

препятствует жить по Евангелию? 

Понимаю ли я, что я либо живу по 

Евангелию, либо не живу вовсе?

Призыв к реальности по 
Евангелию  

Давайте станем полными глуп-

цами в том, что касается стандартов 

нашей культуры, но будем муд-

рыми во Христе. Пусть Евангелие 

Христово управляет нами и станет 

единственным источником нашей 

жизни. Давайте от всего сердца 

стремиться к жизни по Евангелию, 

в которой отказ от своих желаний 

и посвященность Иисусу станут 

абсолютным центром нашего су-

ществования. 

Богдан Кипко

9



Б
ольшинство людей верят в существование рая, но их пред-

ставления о том, как он выглядит и как туда попасть, самые 

разнообразные. Некоторые представляют рай, как туманное 

пространство с летающими бесформенными духами и крылатыми 

святыми, играющими на арфах. Кинофильмы дают свои версии 

о загробной жизни и о том, что нас ждет в потустороннем мире. 

Люди, очнувшиеся после клинической смерти, верят в то, что видели 

в бессознательном состоянии. 

Среди всех заблуждений, разно-

образных и противоречивых мнений 

существует один единственный источ-

ник точной и правдивой информации 

о Небесной обители. Это — Библия, 

в которой Бог дает нам некоторое 

представление о небесной жизни. Нам 

хотелось бы знать больше и подроб-

нее, но Господь открывает нам только 

то, что нам нужно знать и что мы 

можем понять своим человеческим 

умом. Наши ограниченные возмож-

ности не позволяют нам представить 

себе непостижимое великолепие 

жизни в раю. Мы не в состоянии по-

стигнуть, осознать и вместить все то, 

что Бог приготовил для нас. В Библии 

написано: «Не видел того глаз, не 

слышало ухо, и не приходило то на 

сердце человеку, что приготовил Бог 

любящим Его» (1 Кор. 2:9).

Как можно попасть в рай?
Библия ясно говорит нам, что по-

сле смерти у человека есть только две 

неизбежные возможности: попасть 

либо в рай, либо в ад. В рассказе о бо-

гаче и Лазаре (Лк.16:19-30) показан 

контраст между комфортом вечной 

жизни в Небесной обители и вечными 

мучениями в аду. Авраам сказал 

богачу, который томился от жажды 

и испытывал муки в аду, что между 

небесным царством и адом лежит 

великая пропасть, и никто не может 

перейти из одного места в другое.

Но как же нам попасть в рай? Мно-

гие люди думают, что наша вечная 

жизнь определяется нашим поведе-

нием в земной жизни. Но Бог говорит, 

что все наши хорошие дела в Его глазах 

подобны «запятнанной одежде»: «Все 

мы сделались, как нечистый, и вся 

праведность наша — как запачканная 

одежда» (Ис. 64:6). Поскольку все 

люди на земле наследуют грешную 

природу, никто из них не может войти 

в Святой Божий Дом. Чтобы попасть 

в рай, важно не то, насколько мы хо-

роши и праведны, важен Иисус и то, 

что Он сделал для нас. Он прожил на 

земле абсолютно безгрешную жизнь, 

искупил наши грехи, умер за нас и стал 

заместительной жертвой. Те, кто ве-

рят в это и принимают Его как своего 

Спасителя, получают билет на небеса, 

который никогда не аннулируется. 

Почему нам необходимо 
знать все о Небесном 
Царстве?

У некоторых христиан нет жела-

ния узнать больше о вечной жизни; 

для них достаточно знать, что после 

смерти они будут вечно жить в раю. 

Однако Христос хочет, чтобы веру-

ющие знали, «в чем состоит надежда 

призвания Его, и какое богатство 

славного наследия Его для святых» 

(Еф.1:18). В нашей земной жизни 

мы очень заинтересованы получить 

наследство, но не все дети Божьи 

стремятся познать то, что Господь 

приготовил для них в вечности, какое 

наследство они получат. 

Наш будущий дом — небеса; там 

мы получим гражданство, а на земле 

мы только временные путники. 

Наша земная жизнь подобна одному 

мгновению в сравнении с жизнью 

в вечности. Когда вы будете читать 

в Библии описание жизни на небесах, 

постарайтесь представить себе, что 

вы присутствуете там, потому что это 

будет ваша будущая реальность. Жем-

чужные ворота и улицы из золота — 

это не сказка. Однажды вы пройдете 

через эти ворота, пойдете по улицам 

и встретите Иисуса Христа. 

Наш вечный дом —
Небесная обитель

Перевела с англ. Людмила Успленьева.
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Рай — это дом для всей Божьей 

семьи. Там мы встретимся со свя-

тыми всех возрастов и соединимся 

с нашими любимыми и дорогими 

людьми. Это воссоединение будет 

намного прекраснее того, что мы 

испытывали на земле. В Небесной 

обители не будет конфликтов или 

непонимания, а только совершенная 

любовь и близкие дружеские отно-

шения между людьми. Идеальная 

дружба, о которой мы все мечтаем, 

станет реальностью и будет продол-

жаться вечно. 

Мы должны стремиться узнать 

больше о Небесном Царстве еще и по-

тому, что это место, где обитает Бог. 

Там мы, наконец, будем в присутствии 

Господа и ощутим огромное счастье, 

потому что все годы нашей земной 

жизни любили Его, служили Ему 

и мечтали о встрече с Ним. В вечности 

наша вера станет видимой, и грех, 

который не дает нам быть совер-

шенными и мешает близкой дружбе 

с Богом, никогда больше не будет 

препятствовать нашему общению 

с Отцом Небесным. 

Библейское описание рая
Иисус Христос хорошо знал Не-

бесную обитель, потому что пришел 

на землю из дома Отца Своего. Неза-

долго до смерти Он сказал ученикам, 

что возвратится к Отцу, чтобы приго-

товить место для них, и затем вернется 

на землю, чтобы взять их в новый дом: 

«В доме Отца Моего обителей много. 

А если бы не так, Я сказал бы вам: «Я 

иду приготовить место вам». И когда 

пойду и приготовлю вам место, приду 

опять и возьму вас к Себе, чтобы и вы 

были, где Я. А куда Я иду, вы знаете 

и путь знаете» (Ин. 14:2-4). С тех пор 

христиане на протяжении всей своей 

истории ожидают выполнения об-

ещания Христа.

Сегодня, когда верующие уми-

рают, их души в тот же миг водво-

ряются на небесах и испытывают 

радость и покой: «Ибо знаем, что, 

когда земной наш дом, эта хижина, 

разрушится, мы имеем от Бога жи-

лище на небесах, дом нерукотворный, 

вечный» (2 Кор. 5:1). Когда Иисус 

Христос вернется на землю за Своей 

Церковью, мертвые воскреснут в не-

тленном теле, а живые мгновенно из-

менятся и получат новые совершен-

ные и прославленные тела: «Не хочу 

же оставить вас, братья, в неведении 

об умерших, дабы вы не скорбели, 

как прочие, не имеющие надежды. 

Ибо, если мы веруем, что Иисус умер 

и воскрес, то и умерших в Иисусе Бог 

приведет с Ним. Ибо это говорим вам 

словом Господним, что мы, живущие, 

оставшиеся до пришествия Господня, 

не предупредим умерших, потому 

что Сам Господь при возвещении, 

при гласе архангела и трубе Божией, 

сойдет с неба, и мертвые во Христе 

воскреснут прежде; потом мы, остав-

шиеся в живых, вместе с ними восхи-

щены будем на облаках для встречи 

с Господом в воздухе, и так всегда 

с Господом будем» (1 Фес. 4:13-17). 

Если вы хотите знать, каким 

будет наше новое тело, которое 

мы получим, вспомните, каким 

было тело Христа после Его вос-

кресения. Он не был бесплотным ду-

хом, когда явился ученикам, но имел 

настоящее реальное тело, и ученики 

могли дотронуться до Него и ощу-

тить Его; Иисус даже ел с ними, как 

и преж де. Воскресший Иисус сказал 

им: «Посмотрите на руки Мои и на 

ноги Мои; это Я Сам; осяжите Меня 

и рассмотрите; ибо дух плоти и ко-

стей не имеет, как видите у Меня» 

(Лк. 24:39).

Но самое замечательное в наших 

новых телах будет то, что они будут 

свободны от греха и проклятия. Мы 

никогда больше не будем ощущать 

внутреннее сопротивление послуша-

нию Богу, никогда не испытаем боль, 

страдания, страх и смерть. 

Много лет спустя после того, как 

Иоанн услышал обещание Иисуса 

приготовить место для Своих после-

дователей на небесах, ему было дано 

видение будущего. Он увидел новые 

небеса и новую землю, совершенно 

очищенную от всех грехов. Иоанн 

стоял на высокой горе и видел, как 

Новый Иерусалим сходил с небес. 

Обещанное Иисусом место в раю 

было готово. Это видение было 

так прекрасно, что не поддавалось 

человеческому описанию, но Иоанн 

постарался (насколько это было до-

ступно человеку) донести до нас хотя 

бы частично великолепие и красоту 

того, что он видел (Откр. 21:1 — 22:5). 

Стены города источали блеск Божьей 

славы, фундаменты строений свер-

кали разноцветными драгоценными 

камнями, ворота были сделаны из 

жемчуга, а улицы — чистое золото, 

как прозрачное стекло. В городе для 

освещения не нужны были ни солнце, 

ни луна: слава Божья освещала его, 

а светильником был Агнец. Этот ве-

ликолепный город был создан Богом 

для общения с человечеством и для 

совершенной и вечной дружбы между 

Ним и Его детьми. 

Возможно, трудно представить 

конструкцию Нового Иерусалима, но 

легко понять, что там не будет боли, 

слез, страданий, печали и смерти. 

Все горести, трудности и проблемы 

навсегда исчезнут; не будет больных 

и калек, наши тела никогда не соста-

рятся, не заболеют и не устанут.

Наша жизнь и деятельность 
в раю

Мы знаем, что рай — это место 

великой радости и счастья. Что же 

мы будем делать там, чем заниматься? 

Некоторые христиане обеспокоены 

по поводу того, что бесконечные цер-

ковные служения могут наскучить. 
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Я думаю, что прославление нашего 

Бога и Спасителя будет основной 

и главной нашей деятельностью, но 

сейчас мы не можем оценить наше 

служение на небесах с точки зрения 

и оценки нашего земного опыта 

служения на земле. Мы живем на 

нашей планете, находясь в плотских 

телах, и постоянно боремся с грехами 

и своей эгоцентричностью. В нашей 

будущей жизни на небесах мы будем 

совершенно другими существами, 

освободившимися от эгоизма и себя-

любия, и будем находить величайшее 

удовольствие в постоянном прославле-

нии и благодарении Бога. 

То, что Господь обещает нам в веч-

ности, мы увидим воочию: «Теперь мы 

видим как бы сквозь тусклое стекло, 

гадательно, тогда же — лицом 

к лицу; теперь знаю я отчасти, 

а тогда познаю, подобно как 

я познан» (1 Кор. 3:12). Там 

мы полностью осознаем то, 

для чего Христос спас нас, 

увидим все великолепие 

и красоту небесной жизни, 

ощутим неземное блажен-

ство, которое Он нам дал, и мы 

не сможем не благодарить и не 

славить нашего Бога радостно, 

ликующе и бесконечно. 

Все, что мы делаем, будет проявле-

нием нашего поклонения и прославле-

ния Господа. В притче о десяти минах 

(Лк. 19:20-26) Иисус ясно показывает, 

что на небесах на нас будут возложены 

обязанности в зависимости от степени 

честности и верности, с которой мы 

выполнили то, что нам вверил Бог на 

земле. Даже в вечности мы будем назы-

ваться рабами Господа: «И ничего уже 

не будет проклятого; но престол Бога 

и Агнца будет в нем, и рабы Его будут 

служить Ему» (Откр. 22:3). 

Наше служение Господу началось 

в момент, когда мы были спасены, 

и будет продолжаться бесконечно. Пе-

ремещение на небеса не означает конец 

служения, а только его совершенст-

вование; все неудачи, неприятности, 

срывы в служении на земле останутся 

навсегда в прошлом.

Как подготовиться к будущей 
жизни в раю?

Мы имеем представление (хотя бы 

частичное) о великолепии и блажен-

стве райской жизни, что должно нас по-

буждать стремиться туда, а это значит, 

что мы в нашей земной жизни должны 

жить для Христа, нашего Бога и Спаси-

теля. Мысли о нашем будущем счастье 

и радости помогут нам переносить все 

трудности, боль и страдания на земле. 

Апостол Павел писал, что «нынеш-

ние временные страдания ничего не 

стоят в сравнении с тою славою, которая 

откроется в нас» (Рим. 8:18). Когда зем-

ные трудности станут невыносимыми, 

помните, что эта боль и страдания 

будут продолжаться только временно, 

пока мы на земле, а радость небесной 

жизни будет длиться вечно. 

Пока мы живем на земле, мы 

должны выполнять работу, которую 

дает нам Бог. Мы, как свидетели 

Христа, должны рассказывать людям 

о Спасителе, чтобы они также полу-

чили спасение и жизнь вечную. Все, что 

мы делаем, должно быть для Бога: «И 

все, что делаете, делайте от души, как 

для Господа, а не для людей, зная, что 

в воздаяние от Господа получите насле-

дие, ибо вы служите Господу Христу» 

(Кол. 3:23-24). Наша цель — жить для 

Христа, а не для наших собственных 

удовольствий и амбиций. 

Чтобы попасть на небо, мы должны 

вести праведную жизнь, достойную 

награды. Когда верующие предстанут 

перед судилищем Христовым, вопрос 

о жизни их в вечности не будет ре-

шаться (он уже был решен на кресте), но 

Христос будет оценивать нашу работу 

и соответственно раздавать награды: 

«Каждого дело обнаружится; ибо день 

покажет, потому что в огне открыва-

ется, и огонь испытает дело каждого, 

каково оно есть. У кого дело, кото-

рое он строил, устоит, тот получит 

награду. А у кого дело сгорит, тот 

потерпит урон; впрочем сам спа-

сется, но так, как бы из огня» (1 Кор. 

3:13-15). На Небесах верные слуги 

получат награды, соответственные 

их верности и труду, то есть более вы-

сокую ответственность, больше радости 

и похвалы от Господа. «Господин его 

сказал ему: «Хорошо, добрый и верный 

раб! В малом ты был верен, над многим 

тебя поставлю; войди в радость госпо-

дина твоего»» (Мф. 25:21).

Каждый день нашей жизни — это 

возможность подготовиться к жизни 

в нашем вечном доме. Очень легко 

сойти с пути, предаваясь заботам нашей 

повседневной жизни, но то, что мы де-

лаем сегодня, определяет наше будущее 

в вечности. Давайте будем жить, верно 

служа Господу, прославляя Его, при-

нося много плодов и собирая сокро-

вища себе на небесах. Похвала Господа 

«ХОРОШО, ДОБРЫЙ И ВЕРНЫЙ 

РАБ!» стоит любой земной жертвы. 

Чтобы попасть на небо, 
мы должны вести пра-

ведную жизнь, достойную 
награды. Когда верующие 
предстанут перед судили-
щем Христовым, вопрос 
о жизни их в вечности не 
будет решаться (он уже 
был решен на кресте), но 
Христос будет оценивать 

нашу работу...

Чарльз 
Стэнли,

пастор, 
США
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Дистанция длиною в жизнь — отрезок небольшой, 
Ее пройти — окончить путь недолгий, путь земной,
А впереди — святая вечность и наш небесный дом.
Дистанция — не бесконечность, мы убедимся в том. 
Но как пройти, как добежать, чтобы одержать победу?
Не споткнуться, не хромать, всегда стремиться к свету.
Залог победы виден в том, чтобы к Богу приближаться 
Чрез Книгу книг Его узнать, в молитве с Ним общаться.

Э
ти стихотворные строки на Конгрессе сла-

вянской молодежи Северной Америки, 

который проходил с 25 по 27 марта 2011 

года в Миннеаполисе, штат Миннесота, зачитал 

руководитель молодежи Тихоокеанского объе-

динения евангельских христиан-баптистов, 

Евгений Бардош. Во время работы молодеж-

ного форума их написала Диана Лукьянец 

из церкви города Денвер, штат Колорадо. 

Это стихотворение самобытно отразило как 

тему Конгресса («Бегите, чтобы получить…»), 

так и то, насколько глубоко молодые люди 

восприняли послание, с которым их отцы, 

выступившие организаторами Конгресса, к ним 

обратились. 

Примерно пятьсот молодых баптистов из церквей 

Тихоокеанского объединения США прилетели на 

самолетах, приехали на автомобилях или поездах, пре-

одолев две тысячи миль только в одну сторону. И цель 

этой поездки была единственная — принять участие 

в празднике христианской молодежи, впервые устроен-

ном в таком масштабе и на таком уровне в славянской 

Северной Америке.  

Три дня Конгресса включили: общие сессии 

с презентацией практически каждого объединения 

евангельских христиан-баптистов Северной Америки, 

а также делегаций из Украины, России, других стран 

бывшего СССР; семинарские занятия; блок вопросов 

и ответов, во время которого молодежь отправила 

Пятьсот молодых христиан из церквей 
Тихоокеанского объединения ЕХБ 

побывали на Конгрессе славянской 
молодежи в Миннеаполисе.
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в адрес старших служителей свыше пятисот вопросов; 

и, конечно же, евангелизационное служение третьего, 

заключительного, дня.    

Второй день Конгресса славянской молодежи Се-

верной Америки открыло Тихоокеанское объединение 

евангельских христиан-баптистов. От лица молодежи 

Объединения трехчасовой блок самого крупного союза 

славян-баптистов Северной Америки вел руководитель 

молодежи, Евгений Бардош, представляя как пропо-

ведников Слова Божьего, так и песенное прославление 

хора, групп и индивидуальных исполнителей, которые 

в музыкальной или стихотворной форме прославляли 

Спасителя.  

Программу открывал гимн всех времен и народов, 

«Манит сердце мечтою», благодаря которому каждый 

из участников снова в сердце своем прикоснулся к сло-

вам Христа из Евангелия от Иоанна 17:21: «…так и они 

да будут в Нас едины». Почти три тысячи участни-

ков стоя подпевали музыкантам из группы Русской 

баптисткой церкви «Брайт» города Сакраменто. 

Каждый раз, когда группа церкви «Брайт» вы-

ходила на сцену прославить Господа, казалось, ан-

гелы Божьи вторили музыкантам — то ли в песне 

«Это он» на слова бессменного редактора газеты 

«Наши дни», Николая Водневского, то ли в песне 

«Глубже всех морей». Группа церкви «Брайт» 

состояла из Геннадия Сенина, Артема и Оксаны 

Шейко, Антона Савенко, Сергея Крыжановского, 

Сергея, Натальи и Юлии Винниковых, Кристины 

Копленковой, Ирины Горбенко. На протяже-

нии выступления ТО группа церкви «Брайт» 

не раз благословляла участников Конгресса 

благословенным пением 

и прославляла Христа со всей 

самоотдачей, присущей юно-

сти. Впрочем, как и мужское 

трио из Украинской церкви 

ЕХБ города Сакраменто 

в составе Богдана Кирилюка, 

Валентина Хлыстик и Олега 

Рыщака. Трио исполнило 

гимн «Я хочу с тобою быть». 

Молодежный лидер 

Объединения, Евгений 

Бардош, прежде чем 

молитвой благословить 

предстоящие три часа 

служения, с приветственным словом обратился 

к аудитории, назвав участников форума «молодой 

армией христиан». И в этом выражении была доля 

истины. Еще никогда в истории североамерикан-

ского континента молодые славяне-христиане не 

собирались в таком масштабе. И глядя на эти три 

тысячи юных, умных, красивых, посвященных 

Христу и служению сестер и братьев, сразу же 

отходил на второй план вопрос, есть ли будущее 

у славян-христиан в США. Будущее есть, связь 

поколений не прерывается, единственное — суще-

ствует специфика служения славянских церквей 

в условиях иммиграции. Об этом чуть позже 

в своем выступлении упомянул руководитель мис-

сионерского отдела ТО, Вячеслав Гладыш. 

Музыкальная часть презентации Тихооке-

анского объединения была величественной. Не 

передать словами, как ликовало сердце, слушая эту 

музыку славы Божьей. Молодежный хор, состоящий 

из двухсот парней и девушек, внес в это свою немалую 

лепту. Хор был сводным и представлял три церкви 

города Сакраменто: Русскую баптистскую церковь 

«Брайт», Украинскую церковь и Вторую славянскую 

общину евангельских христиан-баптистов. Четыре 
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регента хора — Андрей Кирилюк из Украинской цер-

кви, Сергей Свистунов из Второй славянской церкви, 

Николай Латорцев и Александр Лукьянчук из Русской 

баптистской церкви «Брайт», — сменяя друг друга, вир-

туозно управляли молодыми голосами. В исполнении 

хора прозвучали гимны: «Господь велик», «Слава Тебе 

и величье», «Чем воздать Тебе», «Святый Господь», 

«Он вернется». Вместе с залом хор спел такие хри-

стианские песни прославления, как «Небеса ожидают 

меня», «Милости Твоей», «Я постигаю сквозь слезы 

и боль», «Ты искупил».   

Представляя проповедь Ивана Осельского, пастора 

«Семейной церкви благодати» из Сакраменто, Евгений 

Бардош еще раз подчеркнул, что сущность евангель-

ских христиан-баптистов во все времена была и оста-

ется в проповеди Слова Божьего и жизни согласно духу 

и букве Священного Писания. 

Иван Осельский темой проповеди избрал вопрос 

«Человек Божий — кто он такой?», основываясь на 

отрывке из Первого послание к Тимофею 6:11-14: «Ты 

же, человек Божий, убегай этого, а преуспевай в правде, 

благочестии, вере, любви, терпении, кротости. Подви-

зайся добрым подвигом веры, держись вечной жизни, 

к которой ты и призван, и исповедал доброе испове-

дание перед многими свидетелями. Пред Богом, все 

животворящим, и пред Христом Иисусом, Который 

засвидетельствовал перед Понтием Пилатом доброе 

исповедание, завещаю тебе соблюсти заповедь чисто 

и неукоризненно, даже до явления Господа нашего 

Иисуса Христа…» 

Следует отметить, что кроме проповеди Иван Ива-

нович в течение двух дней Конгресса вел семинар «Би-

блейский взгляд на финансы», весьма заинтересовав-

ший молодежь. И семинар, и проповедь пастора Ивана 

Осельского отличались глубиной и систематичностью 

подхода. 

Проповедь началась со сравнения: «Апостол Павел 

сравнивает жизнь христианина с  жизнью спортсмена, 

который добровольно ограничивает себя во многом, 

чтобы достичь спортивных результатов»… «Чувствуете 

ли вы себя в форме, чтобы назваться Божьим челове-

ком?» — обратился проповедник к молодой аудитории. 

«В Первом послании к коринфянам 9:25 написано: 

«Все подвизающиеся воздерживаются от всего: те — 

для получения венца тленного, а мы — нетленного»»... 

«Если спортсмены воздерживаются для достижения 

венца тленного, то тем более мы, христиане, должны 

поддерживать духовную форму для получения венца 

нетленного», — подытожил проповедник.  

Иван Осельский назвал человека Божьего глаша-

таем, который объявляет своим современникам Божье 

Послание. И мы, верующие, обязаны не только спасать 

себя, но и делиться Божьей Вестью с окружающими 

людьми. 

Пастор Осельский привел любопытную статистику: 

только 2% христиан свидетельствуют о Господе. Он 

обратился с еще одним вопросом к молодежи: «Сколько 

ваших ровесников не услышало от вас Евангелия?» 

Давая библейское обоснование понятию «человек 

Божий», проповедник вспомнил библейских героев, 

которые в Библии были названы «людьми Божьими»: 

Моисей, пророк Самуил, пророк Илия, пророк Годо-

лия, пророк Елисей, царь Давид и Тимофей из Нового 

Завета. Так, в лице Тимофея апостол Павел назвал все 

молодое поколение христиан именем «человек Божий».

Пастор Иван Осельский выделил четыре главных 

принципа поведения Божьего человека: то, от чего он 

убегает; то, к чему стремиться; за что Божий человек 

борется; чему Божий человек верен.
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Говоря о первом принципе, — то, от чего убегает 

Божий человек, — Иван Иванович вспомнил четыре 

самых серьезных греха, которые сегодня поражают 

многих молодых христиан. Среди них: блуд — не только 

как сожительство, но и как разврат и грех против сво-

его тела; идолослужение и идолопоклонство — мир 

часто диктует, какой моде и кумирам следовать; пороч-

ные желания, свойственные юности, которые нужно 

контро лировать; наконец, стремление обогащаться 

приводит к различному роду искушений. 

Проповедник процитировал вопрос, который так 

часто задают христиане-бизнесмены своим пасторам: 

«Может ли мое служение финансами быть одним 

из церковных служений?»  «Я не нахожу этого дара 

в Библии среди многих даров, которые Бог дает цер-

кви, — отметил проповедник. — Каждый из нас должен 

служить из того, что зарабатывает, но если вами движет 

стремление разбогатеть и служить этим, то Писание 

говорит, что вы впадете в искушение и отпадете от 

веры. Димас — сотрудник Павла — оставил апостола, 

возлюбив современный век». 

«Бизнес — это трясина, которая затягивает», — со 

знанием дела сказал Иван Осельский, в прошлом имея 

опыт ведения бизнеса.  

Второй принцип Божьего человека — то, к чему 

Он должен стремиться. И среди этих добродетелей — 

святость, праведность и благочестие, вера и любовь, 

терпение и кротость. 

Третий принцип — из области духовной войны: то, 

за что Божий человек борется. И если идеология этого 

мира — это идеология курорта и потребительства, то 

идеология христианина — праведная борьба за веру, за 

спасение неверующих. 

Четвертый принцип — это сфера верности, и именно 

по тому, чему верен Божий человек, его и узнают люди. 

Проповедник выделил верность Божьей заповеди. 

И в качестве иллюстрации рассказал потрясающую 

сердце историю христианина из Сакраменто, который 

недавно ушел в Вечные обители. Этот человек так 

любил Слово Божье, что легко заучивал целые библей-

ские главы. Его жизнь внезапно прервала смертельная 

болезнь. И в последние дни, перед вечностью, один из 

пасторов записал молитву умирающего. На похоронах 

этого брата служители включили молитву, ею оказа-

лись тексты Священного Писания; христианин уходил 

к Богу и благословлял Божье имя. 

В заключение проповеди Иван Осельский подчерк-

нул, что соблюдение заповедей — это не легализм, 

это любовь к Богу. Быть Божьим человеком, с одной 

стороны, — это великая привилегия, а с другой — 

огром ная ответственность. Тринадцатая глава Третьей 

книги Царств иллюстрирует, насколько ответственно 

называться Божьим человеком, повиноваться Слову 

Божьему и соблюдать четыре принципа поведения 

человека Божьего. 

Представляя стихотворение «Не плачьте обо мне» 

в исполнении Юлии Бровко из Второй славянской 

церкви города Сакраменто, Евгений Бардош вспомнил 

свидетельство пастора, чей отец тоже был пастором 

и молился с пожилым человеком, принявшим решение 

покаяться. В молитве этого старца звучали слова горечи 

и сожаления: «Напрасно потратил свою жизнь». 

«Во что мы сегодня инвестируем свою жизнь 

и время?» — задал риторический вопрос залу моло-

дежный лидер Тихоокеанского объединения. Для всех 

участников молодежного форума было очевидно, что 

Джоанна Дзык из Второй славянской церкви города 

Сакраменто, которая нежно и сердечно исполнила 

гимн «You raise me up», знает, куда бежать: многие часы 

своей жизни она посвящает прославлению Господа. 

Ориентацию на поле созревших духовных нив 

провел руководитель миссионерского отдела Тихоо-

кеанского объединения, Вячеслав Гладыш, рассказав 

о миссионерском видении ТО. Он процитировал лю-

бопытные данные, проведенного его отделом опроса 
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среди церквей Объеди-

нения, согласно которому 

до 80% миссионерского 

бюджета общин Объедине-

ния выделяется на проповедь 

Евангелия за пределами США. 

«В результате такого принципа 

распределения средств на миссио-

нерское служение, мы видим, что церкви 

за рубежом растут, а ряды наших славянских 

общин редеют, — рассказал Вячеслав Гладыш. — 

Только некоторые пасторы славянских церквей в США 

находятся на поддержке своих общин, и единицы 

руководителей молодежи — на частичном содержа-

нии. Лишь 20% миссионерского бюджета поместных 

церквей Тихоокеанского объединения, участвовавших 

в опросе, расходуется на благовестие по месту распо-

ложения церкви. Считанные единицы неверующих 

русских американцев приняли крещение в наших 

церквах. И почти никто не крестился из американского 

народа, рядом с которым мы живем. Библейский ли 

это принцип миссии?» Отвечая на этот вопрос, спикер 

привел восьмой стих из первой главы Книги Деяния 

апостолов: «И будете мне свидетелями в Иерусалиме, 

во всей Иудее, и в Самарии, и даже до края земли». 

Вячеслав Гладыш особо заострил внимание слу-

шателей на том, что «приоритеты регионов в деле 

благовестия в условиях иммиграции смести-

лись. «Американские штаты, в которые 

мы переселились, стали сегодня нашим 

Иерусалимом, а страны, из которых 

мы иммигрировали, — краем земли. 

Начиная от наших городов и до края 

земли, — именно такое направление 

развития благовестия избрало для 

себя Тихоокеанское объединение 

евангельских христиан-баптистов 

США». 

Выступающий рассказал о мис-

сионерских поездках молодежи Ти-

хоокеанского объединения в Европу, 

на Гаити, назвав эти две точки одними 

из приоритетных после Америки на мис-

сионерском поле для церквей евангельских 

христиан-баптистов Тихоокеанского объединения. 

«Церкви Тихоокеанского объединения евангельских 

христиан-баптистов США намерены в будущем 

поддерживать служение в Латинской Америке, в Индии, 

на Гаити, в Израиле и в других странах, — сказал Вячес-

лав Гладыш. — Однако благовестие должно начинаться 

по слову Христа — в Иерусалиме, а наш Иерусалим — 

это города Америки. Мы побуждаем наши поместные 

церкви начинать служение среди местного населения 

США и, конечно же, основными участниками в этом 

служении являетесь вы, дорогая молодежь». 

В трехчасовом презентационном блоке Тихоокеан-

ского объединение евангельских христиан-баптистов 

нашлось время и место для почтения старших — Рус-

ско-украинского союза евангельских христиан-бап-

тистов, одного из старейших братств на территории 

Северной Америки. От имени Объединения с почти 

столетней историей выступал руко-

водитель молодежи, Павел Ткач, 

назвавший Конгресс «чудным 

праздником спасения и бла-

г о д а т и » .  П р о п о в е д н и к 

говорил о благословенных 

временах для проповеди 

Слова, которые не всегда 

будут, и о единстве в слу-

жении. В этой связи он 

вспомнил историю Павла 

и Варнавы, которые из-за 

мелочи не смогли вместе 

нести дальнейшее служе-

ние. «Не сложно создавать 

что-то свое, сложнее быть вме-

сте», — подчеркнул проповедник 

из Русско-украинского союза еван-

гельских христиан-баптистов. 

Как будто бы резонансом на слова Павла Ткача 

стало стихотворение «Нам жизнь дана не для пустых 

x
Если идеология этого 

мира — это идеология курорта 
и потребительства, то идеология 

христианина — праведная 
борьба за веру, за спасение 

неверующих. 
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мечтаний», прочла которое Надежда Иванова из 

церкви «Брайт». В программе прозвучал еще один 

поэтический блок «Бегите, чтобы получить» в ис-

полнении Ярослава Яценко из Украинской церкви 

евангельских христиан-баптистов. 

Настоящим благословением на этом 

празднике молодежи стали две песни, 

написанные и исполненные му-

зыкантом из Одессы (Украина), 

Дариной Качанжи. Певица на-

помнила всем собравшимся: 

«Бог — дорога моя, а небо — 

мой дом, и все — моя се-

мья»; указала путь нашего 

бега: «нам Христом нужно 

жить, едиными быть».  

И только тогда — «уверует 

вся земля».  

Проповедь руководителя 

Тихоокеанского объединения, 

пастора церкви «Роклэнд»,  

Николая Бугриева, завершила 

презентацию молодежи Тихоокеан-

ского объединения на Конгрессе. Семинар 

Николая Алексеевича «О молитве» привлек немало 

слушателей из числа молодежи, что еще раз про-

демонстрировало старшим братьям, что молодежь 

жаждет молиться. В своем выступлении руководи-

тель Тихоокеанского объединения поблагодарил 

устроителей форума за гостеприимство и еще раз 

подчеркнул масштабность мероприятия. Однако 

главной темой его проповеди была все же миссия. 

Николай Алексеевич рассказал о недавних по-

ездках групп миссионеров из церквей Объединения 

на Гаити, на российскую Чукотку, в штат Невада — 

города Рино и Лас-Вегас — и указал множество мест 

на карте, которые все еще нуждаются в проповеди 

спасающего Евангелия, а именно: Европа, штат 

Техас. 

Обращаясь к молодежи, проповедник 

акцентировал внимание на том, что 

Христос собрал немудрое мира 

сего для того, чтобы посрамить 

мудрое, чтобы никакая плоть 

не хвалилась перед Богом. 

Д в е н а д ц а т ь  у ч е н и к о в 

Иисуса были не учеными 

саддукеями и фарисеями, 

а простыми людьми, ко-

торые записали Евангелия 

и некоторые книги Нового 

Завета. Простые люди, не 

имея за плечами духовных 

семинарий, а только призва-

ние, перевернули мир. Для мис-

сии важно не столько образование, 

сколько призвание. Через простых, 

но призванных христиан Бог совершает 

чудеса. Николай Алексеевич вспомнил, как он 

сам много лет назад был призван на служение 

во время выступления Ярла Пейсти в Риге. С тех 

пор пастор Николай Бугриев ни разу не пожалел 

о своем выборе, потому что только Господь имеет 

глаголы вечной жизни. Именно Господь исполняет 

нас, иногда таких слабых и беспомощных, Святым 

Духом. Апостолы Христа тоже были немощными 

и беспомощными, делили место у трона Божьего, не 

смирялись тогда, когда нужно было омыть ноги, но 
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Иисус с терпением и смирением учил их, благословлял 

и посылал на служение. 

Николай Бугриев призвал отцов не держать своих 

детей в «инкубаторах», отпустить молодых христиан 

на миссию, чтобы они увидели, как живут другие, нау-

чились служить людям и возблагодарили Господа за то, 

что уже имеют. 

В молитве Николай Алексеевич Бугриев призвал 

молодежь посвятить себя на служение: «Господи, мы 

можем быть в числе твоих учеников. Благослови всех, 

кто желает посвятить себя на служение». 

Вторили молитве участников конгресса, многие из 

которых в тот день посвятили себя на служение, заклю-

чительные строки из стихотворения Дианы Лукьянец 

из города Денвер: 

Господь, поддержи на пути и силы укрепи.

С Ним вместе легче все пройти, ведь Он наш вождь и щит.

Поверь, для Бога не важна дистанции твоей длина,

Но чтоб ты с верой жизнь прожил и победил.

Участие Тихоокеанского объединения евангельских 

христиан-баптистов в Конгрессе славянской молодежи 

Северной Америки не ограничивалось только трехчасо-

вой презентацией. Объединение внесло и свою финан-

совую лепту — от имени 32 церквей было передано пять 

тысяч долларов на проведение форума христианской 

молодежи. 

Сергей Тарасенко из калифорнийской церкви еван-

гельских христиан-баптистов города Санта-Барбары 

в течение двух дней вел семинар «Важность великого 

поручения в жизни христиан». 

Отдельного рассказа и благодарности достойна теле-

визионная команда Конгресса, которая в течение почти 

трех дней по двенадцать часов в сутки транслировала 

Конгресс в прямом эфире через сайты Конгресса, вы-

полняя не только операторскую, режиссерскую работу, 

но и делая оперативный монтаж заставок. Команду 

собирал Василий Варкентин из Русской баптисткой 

церкви «Брайт». В команду вошли представители моло-

дежи из Сакраменто, Миннеаполиса и Сиэтла, но костяк 

все-таки приехал из церкви «Брайт».  

Благодаря служению Николая Сукач, Игоря Янов-

ского, Андрея Горбачева, виртуально на Конгрессе 

смогли побывать тысячи молодых христиан не только 

из Америки, но из разных стран мира. Воистину, как 

написано в Книге Деяния апостолов: «…вы примете 

силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете Мне 

свидетелями в Иерусалиме, и во всей Иудее, и Самарии, 

и даже до края земли». И Дух Божий сходил на участни-

ков Конгресса славянской молодежи — не только на тех, 

кто был в зале, но и на тех, кто смотрел Конгресс через 

Интернет. Некоторые приняли Евангелие, другие обно-

вили свое хождение перед Богом, и многие посвятили 

себя на служение Богу. 

Материал подготовила 

Людмила Качкар
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Руководитель молодежи Тихоокеанского 
объединения евангельских христиан-бап-
тистов США, Евгений Бардош, был ведущим 
трехчасовой презентации Тихоокеанского 
объединение на Конгрессе славянской моло-
дежи Америки. Он является руководителем 
примерно полутора тысяч молодых бапти-
стов из этого Объединения. Специально для 
портала www.SlavicVoice.org Евгений Бардош 
прокомментировал христианский форум 
молодежи, который в конце марта 2011 года 
проходил в Миннеаполисе, штат Миннесота: 

— Получился ли Конгресс славянской молодежи как 
двухстороннее движение или все-таки это был 
своего рода путешествие в одном направлении?

— Для первого раза Конгресс получился удачным. Но 

такие встречи должны давать стратегическое направление 

движения и отвечать на реальные нужды, которые у нас, 

как у молодежи, существуют. В плане диалога между отцами 

и детьми был минус: молодежь подходила и просила дать 

ответы на заданные вопросы, не получилось осветить все 

вопросы, потому что было мало времени. Просили: если 

мы будем в следующий раз проводить подобный форум, 

то на сессию вопросов и ответов отвести больше времени 

или уполномочить тех людей, которые будут проводить 

семинары, отвечать на возникшие вопросы непосредственно 

после семинаров. Конгрессы такого масштаба должны давать 

общее стратегическое направление и видение, куда мы, как 

молодые люди, как иммиграция, движемся. Понятно, что 

каждая церковь может перефразировать это видение под 

свои нужды, но общее направление давать необходимо. 

Фактически, только Тихоокеанское объединение в лице 

руководителя миссионерского отдела, Вячеслава Гладыша, 

сделало какой-то анализ ситуации, как мы, иммигранты, 

живем, и предложило перспективы служения: куда двигаться, 

с кем работать, как строить служение.

— Какие отзывы от Конгресса поступили со 
стороны молодых участников из Тихоокеанского 
объединения? 

— Поступило предложение, чтобы в следующий раз 

Конгрессу посвятить полных три дня, а не два, как это 

было в этот раз, и больше времени выделить для общения 

молодежи между собой, которого так не хватало. Еще одно 

предложение — после семинаров оставлять время на дискус-

сионные группы по пять-десять человек, чтобы семинары 

можно было сразу же обсудить и сделать какие-то выводы. 

— Есть ли что-то специфическое в проведении 
Конгресса, за что молодежь благодарна старшим 
служителям, организовавшим такое масштабное 
мероприятие?

— В целом, отзывы о Конгрессе хорошие. Участники 

получили много духовного назидания, были очень хорошие 

семинары, общие служения прошли очень торжественно, 

духовно и назидательно. Так что с точки зрения духовного 

назидания, как одной из целей Конгресса, то это было 

достигнуто. А с точки зрения стратегического видения и на-

правления, то мы увидели упущение. 

— А главная тема Конгресса «Бегите, чтобы полу-
чить» коснулась сердец молодежи? 

Евгений Бардош о Конгрессе славянской молодежи: 

«Молодежь была вдохновлена 
бежать, но вот видения, куда же 
все-таки бежать, — было мало».
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— Молодежь была вдохновлена бежать, но вот ви-

дения, куда же все-таки бежать, — было мало. А то, что 

братья вдохновили молодежь духовно бежать, — несом-

ненно. 

— Что Вы увидели в результате этого Конгрес-
са? Как живут славянские церкви в американских 
штатах, где не так много русскоязычных? 

— Мы увидели, что наше Объединение впереди 

других объединений ЕХБ Северной Америки. Потому 

что в других объединениях иммиграция моложе. Боль-

шая часть молодежи приехали в этот регион, начиная 

с 2000 года и позже. В Калифорнии же большая часть 

иммигрантов начала присоединяться к нашим церквам 

еще до 1996 года. Мы реально увидели, что с теми 

проблемами, с которыми мы сегодня живем, о чем мо-

лимся и с какими трудностями сталкиваемся, многие 

объединения еще не столкнулись. То есть у некоторых 

из них еще все нормально с русским языком, с русской 

культурой. Они не пережили еще этапа трансформации. 

То, о чем наше Объединении говорило на Конгрессе, 

других объединений коснется, когда они увидят, что 

у них нет прироста церквей, потому что иммиграция 

остановилась и славянские общины не растут, не раз-

виваются, а уменьшаются. И в этой связи нужно идти 

в другом направлении и что-то по-другому делать. 

Самое большое развитие, которое в свое время по-

лучали славянские церкви в США, происходило за счет 

притока иммиграции. Не нужно было особо напрягаться, 

кого-то евангелизировать, потому что приезжали толпы 

народа, становились членами церквей, все руководство 

было занято тем, чтобы угодить этим людям, крестить 

их детей. Мы уже пережили этот этап. В Тихоокеанском 

объединении евангельских христиан-баптистов церкви 

больше не растут за счет иммиграции. Думаю, что другие 

объединения с этой проблемой лицом к лицу еще пока не 

столкнулись. 

— Вы — руководитель одного из крупных объеди-
нений евангельских христиан-баптистов Север-
ной Америки, Тихоокеанского. А что лично для 
Вас было полезно и эффективно на Конгрессе? 

— Я, как христианин, получил огромное духовное на-

зидание для личного духовного роста. Еще один важный 

момент, лично для меня, — общение с другими руководи-

телями молодежи. Мы смотрим, как живут другие церкви 

и объединения; может, не такие большие, как наше, и в 

тех городах, где не так много русскоязычного населе-

ния. Хотелось узнать, чем они живут, как занимаются 

евангелизацией и в каком направлении движутся. Мы 

понимаем, нужно смотреть не на центры иммиграции, где 

много русских церквей, а на штаты, где мало русскоязыч-

ного населения.   

Материал подготовила 
Людмила Качкар     

ВПЕЧАТЛЕНИЯ 
О МОЛОДЕЖНОМ 

КОНГРЕССЕ

Алина:

Очень понравились хорошие спикеры. Очень назида-

тельно. Подобраны темы, подходящие под нашу совре-

менную молодежь. Очень было интересно.

Аня:

 Очень понравилась сама программа; гостеприим-

ство людей, у  которых мы остановились  — они очень 

добрые.

Сергей: 

Впечатления очень хорошие. Понравилось общение, 

семинары (я был на двух), на которых рассказывали о ра-

боте с  молодежью. Было очень много духовной пищи. 

Иногда даже не было времени все переварить. Увидел 

много своих знакомых, с которыми давно не общался.

Жанна: 

Очень понравилось. Особенно понравились люди, 

которые нас принимали.

Ира: 

Очень понравилась программа, спикеры, круглый 

стол. Вопросы, которые там обсуждались, были очень 

насущными для меня. Слава Богу за все.

Маша: 

Мне понравилось то общение, которое мы имели как 

Божья семья. Собралось очень много молодежи вместе. 

Очень чувствовалось Божье присутствие. Запомнился 

круглый стол; очень понятно были освещены многие во-

просы, которые меня интересовали.

Вася: 

Конгресс был очень хороший, жаль, что мало. На-

деюсь, в следующем году снова поедем.

Брат:

Остались самые лучшие впечатления. Прозвучала 

пища для каждого: о жизни, о духовном служении, о ду-

ховном росте. Очень захотелось вникать в себя больше. 

Брат:

Была очень насыщенная программа. Люди действи-

тельно жаждут Слова Божьего. Многие выходили на по-

каяние. Было очень интересно слушать насыщенные 

проповеди.

Брат:

Было очень много духовной пищи. Приятно было ви-

деть очень много молодежи. Запомнилось прекрасное 

пение нашего хора.
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В 
основании миссионерского видения церквей ТО поло-

жено повеление Иисуса Христа, заповеданное Им Своим 

последователям. Он сказал: «Идите, научите все народы, 

крестя их во имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать 

все, что Я повелел вам» (Мф. 28:19-20). Видение — это направ-

ление движения (direction), и для того чтобы его установить, 

необходимо, прежде всего, знать место, где ты находишься 

и какая твоя цель. 

Чтобы определиться, где мы на-

ходимся в церквах ТО, в прошлом 

году был проведен опрос, который 

показал следующее:

• сотни миссионеров за рубежом 

находятся на материальной 

поддержке церквей ТО;

• 90% из них — миссионеры 

в странах СНГ;

• 80% из миссионерского бюд-

жета каждой церкви расходу-

ются на благовестие за рубежом, 

в основном на бывшей Родине.

Как результат многолетнего сле-

дования такому принципу распре-

деления средств на миссионерское 

служение, на сегодняшний день мы 

видим, что церкви за рубежом рас-

тут, а ряды в славянских церквах 

Америки редеют: 

• только некоторые пастора ТО 

находятся на оплате церквей 

и единицы руководителей моло-

дежи на частичном материаль-

ном содержании;

• примерно 20% из миссионер-

ского бюджета опрошенных 

церквей ТО расходуется на бла-

говестие по месту нахождения 

церкви;

• единицы славян из мира при-

няли крещение, а из народа, 

среди которого мы живем, мы 

прак тически не крестили ни-

кого.

Проверьте статистику вашей 

церкви — и вы увидите примерно 

ту же картину. Совсем небогатые 

иммигранты в Америке жертвуют 

на благовестие за рубежом. И это 

похвально. Однако заметьте, в пер-

вой главе Книги Деяния апостолов 

Христос предлагает стратегию или, 

другими словами, направление, 

откуда и куда должно распро-

страняться Евангелие. Христос 

сказал Своим последователям: вы 

«будете Мне свидетелями в Иеру-

салиме, и во всей Иудее, и Самарии, 

и даже до края земли» (1:8). Для 

нас, родителей, дедушек и бабушек, 

Америка — это край земли, в то же 

самое время для вас, молодежь, — 

это Иерусалим. В итоге, приоритеты 

мест в деле благовестия в условиях 

иммиграции смешались. Город, 

куда мы переселились, — это наш 

Иерусалим сегодня, а места, откуда 

мы иммигрировали, стали краем 

Доклад директора миссионерского отдела ТО, Гладыша Вячеслава, 

на молодежном Конгрессе в городе Миннеаполис, штат Миннесота.

Видение Тихоокеанского 
объединения ЕХБ в развитии миссии

КРУГЛЫЙ СТОЛ. СЛУЖИТЕЛИ ОБЪЕДИНЕНИЙ И МОЛОДЕЖНЫЕ ЛИДЕРЫ ДАЮТ ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ МОЛОДЕЖИ.
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земли. Начиная с наших городов 

и до края земли — именно такое 

направление развития благовестия 

избрало ТО славянских церквей. 

На последнем съезде церквей 

ТО была принята резолюция, 

предложенная миссионер-

ским советом ТО. В резолю-

ции написано так: 

«Всем церквам Объе-

динения начать усиленно 

р а з в и в а т ь  п р о г р а м м у 

благовестия местному на-

селению. Учитывая условия 

жизни в иммиграции, побу-

ждать народ Божий к живому 

свидетельству о Христе окружа-

ющим нас людям словом и делом. 

Открыть двери церквей для людей, 

нуждающихся в прощении грехов 

и спасении. Предложить местному 

населению проповедь Евангелия на 

понятном для них языке (в нашей 

ситуации — это английский язык). 

Окружить их христианской забо-

той и искренней любовью, предла-

гая им путь спасения через Иисуса 

Христа. Доверить молодежи наших 

церквей эстафетную палочку дела 

благовестия и численного роста 

церквей за счет обращения людей 

из местного населения. Руковод-

ству церквей Объединения стать 

в проломе за дело благовестия 

в непростых условиях иммигра-

ции». 

Именно вам, дорогая молодежь, 

предстоит поправить эту проблему 

в распределении приоритетов 

в деле благовестия в наших цер-

квах. И поэтому, понимая как 

нелегка эта задача, я побуждаю 

вас встать в проломе за распро-

странение Благой Вести среди 

народа страны, в которую вас 

привезли ваши родители. Во вре-

мена гонений на церковь в местах, 

откуда вы иммигрировали, ваши 

родители были ярким лучом среди 

тьмы атеизма и неверия, но они не 

унывали, благовествуя о спасении 

через Иисуса Христа и пополняя 

церкви спасенными грешниками. 

Огонек благовестия, который 

переселился вместе с вашими 

семьями, не должен угаснуть, 

а наоборот, еще ярче разгореться 

в местах нашего переселения. 

Позаботьтесь о том, чтобы ваша 

поместная церковь в ближайшее 

время крестила ваших друзей и со-

седей, не знающих сегодня Иисуса 

Христа как своего Спасителя, но 

уверовавших в Него по вашему 

свидетельству. 

Благовестие за рубежом в цер-

квах ТО в основном осуществляется 

через миссионерскую организацию 

«Сила в Правде». По возможно-

сти, мы надеемся продолжать 

благовестие за рубежом. Из-

учая нужду русскоговорящих 

народов в других странах, 

мы увидели большое поле 

для служения в Европе. Там 

миллионы наших земляков, 

которые так же, как и мы 

когда-то, покинули зем-

ную родину и устремились 

в Европу в поисках лучшей 

жизни. Однако Европа встре-

тила их сурово. В очень трудных 

условиях жизни они ищут счастья, 

а оно только в Боге. Более 90% из 

них не знают Иисуса Христа как 

своего личного Спасителя. Церкви 

ТО намерены послать туда мисси-

онеров на долгосрочное служение. 

В прошлом году наша молодежь 

посетила Португалию, Испанию, 

Италию и Грецию и увидела, 

с какой жаждой воспринимается 

Слово Божье чем-то похожими 

на нас земляками в иммиграции 

в Европе. В течение последних 10-

15 лет, посещая страны СНГ, мы 

пролетали над Европой, над терри-

торией, где нива созрела и пришло 

время сеять. Церкви ТО намерены 

поддерживать служение и в дру-

гих странах: Латинская Америка, 

Израиль, Индия, Гаити. Однако 

начало благовестия должно быть 

по слову Христа — в Иерусалиме, 

а наш Иерусалим — это города Аме-

рики!!! Мы побуждаем поместные 

славянские церкви мобилизовать 

все силы на то, чтобы начать актив-

ное служение благовестия среди 

местного населения. И, конечно 

же, основным участником в этом 

служении является молодежь. 

Вячеслав Гладыш, 
директор миссионерского отдела

Тихоокеанского объединения ЕХБ, США

Христос сказал Своим 
последователям: вы 

«будете Мне свидете-
лями в Иерусалиме, 
и во всей Иудее, 
и Самарии, и даже 
до края земли» (1:8). 
Для нас, родителей, 
дедушек и бабушек, 
Америка — это 

край земли, в то же 
самое время для вас, 
молодежь, — это 
Иерусалим. В итоге, 
приоритеты мест 
в деле благовестия 
в условиях иммигра-
ции смешались.
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6-7 МАЯ  
2011 года состоялась первая 

конференция для подрост-

ков, которую организовали 

и провели братья и сестры, труженики подросткового отдела 

Тихоокеанского объединения. Это было поистине благословен-

ное время. На конференцию приехало около 500 подростков 

из 22 церквей. Стих из Библии, который Бог положил нам на 

сердце, — «Не следуй за большинством на зло...»  — красной 

нитью проходил по всей конференции. Это действительно очень 

актуальная тема для наших детей. Сегодняшний мир предлагает 

им так много зла, и нам хотелось достучаться до их сердец и за-

печатлеть там волю Божью. Спикерами на конференции были 

Карадог Андертон, Михаил Авраменко и Николай Бугриев. 

Очень доступно говорил брат 

Карадог Андертон. Темой его про-

поведи было «Серьезный и смелый 

выбор в непростые и сложные 

времена». Он призвал подрост-

ков пересмотреть свои ценности 

в жизни; кому они поклоняются 

и чему служат; живут ли жизнью, 

для которой сотворил их Господь. 

На примере Седраха, Мисаха 

и Авденаго, брат Карадог провел 

параллель между нашей жизнью 

и жизнью тех времен. Этим смелым 

молодым людям также было не 

просто жить в те времена. Но они 

остались верны Господу и приняли 

правильное решение: не пошли на 

компромисс.

«NO COMPROMISE» «NO COMPROMISE» 

 Конференция для подростков
«Не следуй за большинством на зло...» (Исх. 23:2).
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Михаил Авраменко призвал 

подростков не идти на компромисс 

с этим миром. Его назидательная 

проповедь была основана на Тре-

тьей книге Царств. Это история 

о Соломоне. Сколько полезного для 

своей жизни подростки извлекли 

из этой истории. Несмотря на то, 

что Соломон прекрасно знал, что 

именно ожидал от него Господь, он 

все же шел на компромисс, уступал 

немного здесь, немного там — и ко-

нец его был печален. Христос подал 

нам прекрасный пример из Своей 

земной жизни. Когда дьявол Его 

искушал, Христос не уступил по од-

ной простой причине. Он  знал, что 

написано в Писании. Часто мы идем 

на компромисс потому, что не знаем 

Писания. И потому не можем отра-

зить стрелы лукавого, соглашаясь на 

уступки с этим миром.

Подводя итог всей конференции, 

Николай Бугриев говорил о реаль-

ности духовного мира. Несмотря 

на то, что мы не видим всего, он 

существует. И какая опасность 

кроется в том, если мы заигрываем 

с этим миром. Николай Алексеевич 

призвал подростков открыть свое 

сердце для Господа. Благодарность 

Богу Всемогущему за то, что Он си-

лен и сегодня изменять людей. Более 

100 сердец отрылись для Господа и в 

молитве покаяния приняли Христа 

как своего личного Спасителя. Сле-

зам и радости не было конца. Такая 

атмосфера царила в этот вечер, что 

никто не хотел уходить домой. Лично 

я первый раз был свидетелем того, 

когда такое количество подростков 

вместе славили Бога, открывали Ему 

сердца. Так же мы имели прекрасное 

общение в парке, где ребята смогли 

поближе познакомиться, вместе по-

обедать, поиграть в игры.

Порадовал всех и сводный под-

ростковый хор в количестве более 

120 человек. Mузыкальные группы 

из «Семейной церкви благодати» 

и Русской баптисткой церкви 

«Брайт» вместе с подростками 

прославляли Господа. Были весьма 

назидательные христианские сценки 

с участием подростков. Все это вдох-

новляло, назидало и поднимало дух. 

В заключение Николай Алексеевич 

и Михаил Юрьевич ответили на 

многочисленные вопросы подрост-

ков, которые они в течение двух дней 

присылали на специально открытую 

линию. 

С Божьей помощью вся конфе-

ренция прошла на одном дыхании. 

Никто не хотел уезжать домой. Ре-

бята подходили и просили организо-

вывать подобные общения почаще. 

Благодарность Господу за то, что 

использовал нас как добрые сосуды 

для дела Своего. Вся Слава Господу. 

Кроме того, хочется поблагода-

рить всех, кто принимал участие 

в организации и проведении этой 

конференции. Да благословит вас 

всех Господь и воздаст вам за ваш 

труд и вашу жертвенность. 

С молитвой обо всех вас. 

Михаил Авраменко 
призвал подростков не 

идти на компромисс 
с этим миром. Часто мы 

идем на компромисс 
потому, что не знаем 
Писания. И потому не 
можем отразить стре-
лы лукавого, соглаша-
ясь на уступки с этим 

миром.

Очень доступно говорил 
брат Карадог Андер-
тон. Он призвал под-

ростков пересмотреть 
свои ценности в жизни; 
кому они поклоняются 
и чему служат; живут 

ли жизнью, для которой 
сотворил их Господь. 

Павел 
Ключник,

руководитель подростко-
вого отдела, 
г. Сакраменто, США
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Ш
умел, волновался, переливался человеческими 
волнами ГУМ. Государственный универсальный мага-
зин — главный магазин страны под названием СССР. 

Все граждане Советского Союза гордились ГУМом, и каждый, 
посещающий столицу, чувствовал себя обязанным зайти в это 
большое высотное здание, где можно было купить практически 
все: шерстяные носки, патриотические духи «Красная М осква», 
вечно дефицитную обувь, шикарные продукты, которые не 
продавались в других магазинах, и многое-многое другое. 

Но в конце 70-х годов прошлого 

столетия, приехав в Москву, Валентин, 

молодой человек в сером костюме, 

кепке, явно с периферии, интересо-

вался лишь одним отделом. Тем, где 

были выставлены различные марки 

фотоаппаратов и все, что касалось 

фотографий. Он рассматривал объек-

тивы, пленки, штативы, фотовспышки, 

реактивы и все остальное богатство, 

которое относилось к волшебному 

миру фотоискусства. Валентин лишь 

успел взять в руки новинку, только что 

выпущенный отечественный фотоап-

парат «Зенит», как тут его внимание 

привлек негромкий разговор. Среднего 

возраста человек, в галифе, хромовых 

сапогах, светлом свитере, отчаянно 

пытался что-то объяснить молодень-

кой симпатичной продавщице. Она 

внимательно слушала, пытаясь быть 

вежливой, но лишь отчаянно пожи-

мала плечами, явно ничего не понимая. 

Прислушавшись к разговору, Валентин 

уловил что-то похожее на румынскую 

речь. Он отложил «Зенит» на прилавок 

и подошел поближе к человеку, кото-

рый упорно пытался что-то сказать.

— Вам нужна помощь? — спросил 

Валентин.

— Да, спасибо. Как хорошо, что 

вы говорите по-румынски. Видите 

ли, я приехал из Румынии. Я бы хотел 

найти здесь верующих людей, но никто 

не может мне помочь, а у меня мало 

времени. 

— Дело в том, что я верующий, — 

сказал Валентин. — Я — баптист. Чем 

могу быть полезен? Вам нужна помощь?

У румына на глазах показались 

слезы. Он взволнованно схватил 

Валентина за руку и потряс ее так 

энергично и так воодушевленно, что 

Валентин чуть было не заулыбался, но 

его остановило серьезное выражение 

лица собеседника.

— Я так рад, так рад! Это тебя Бог 

послал! Я знаю это! Сам Бог! Когда 

я собирался ехать в Союз, вся семья 

молилась о моей поездке. Я приехал по 

туристической путевке, на три дня, — 

румын говорил быстро и все время 

оглядывался. — Мне дали в сопрово-

ждающие какого-то кэгэбешника. Он 

всюду за мной ходит, даже в туалет 

заходит за мной и стоит у входа. Я ни-

куда не могу пойти без него. Но я знал, 

я знал, что Бог поможет мне. Я молился. 

И только он отошел, я не знаю почему 

и куда, тут появился ты. Разве в этом не 

рука Божья? Я привез Евангелие.

Он нагнулся, и вытащил из голе-

нища сапога маленькое Евангелие 

в белой обложке. 

ВЫПОЛНЕННОЕ

ПОРУЧЕНИЕ
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— На, возьми его. Я не знаю, но 

ты знаешь, кому оно нужно. Отдай 

его тому человеку, кто действительно 

будет нуждаться в Слове Божьем. 

Я не мог больше взять, нас на границе 

проверяли, но одно Евангелие я смог 

провезти. Возьми его. Да благословит 

тебя Господь.

Румын резко отвернулся от Вален-

тина и быстро пошел по широкому 

коридору среди шумящей, хлопотли-

вой толпы. Какая-то серая, безликая 

фигура вынырнула из-за соседнего 

отдела и тенью двинулась за ушедшим.

Валентин стоял, не успев вымол-

вить ни слова, и держал в руках ма-

ленькое Евангелие, а его глаза напол-

нились слезами, как несколько минут 

назад у верующего гостя Советской 

страны. Сердце наполнилось такой 

торжественной мелодией славословия 

Господу, что, казалось, он сейчас взле-

тит от славы Всемогущего, которая 

опустилась на него и наполнила его 

благодарностью. Подумать только, 

этот румын вез маленькую книжечку, 

из-за которой его могли не впустить 

в страну Советов, он потерял бы свои 

деньги. Его даже могли бы арестовать. 

Но он не побоялся того, что могло про-

изойти, и совершил этот поступок для 

того, чтобы привезти в пропитанную 

коммунистическими идеями страну 

Слово Божье. Слово, в котором многие 

нуждались, которого многие искали 

и которого многие жаждали.

Прохаживаясь по магазину, про-

езжая в вагоне московского метро, 

покачиваясь на верхней полке в поезде 

«Кишинев — Москва», Валентин все 

вспоминал взволнованные глаза ру-

мынского брата во Христе и бережно 

сжимал маленькую, бесценную кни-

жечку.

Целый год Валентин носил Еван-

гелие в белой обложке во внутреннем 

кармане пиджака. Куда бы он ни ехал, 

куда бы ни шел, Евангелие всегда было 

с ним. Он постоянно присматривался 

к окружающим его людям, и одна мо-

литва постоянно возносилась к Господу: 

«Укажи, Господи, укажи, кому отдать».

В один из зимних дней Валентин 

должен был из Кишинева, где нахо-

дился по своим делам, возвращаться 

домой, в Бельцы. Была холодная, нео-

быкновенно снежная зима, и Валентин 

долго не мог решить, как ему доби-

раться домой. Безопасней, конечно, 

по железной дороге, но он никогда 

не пользовался дизелем из-за того, 

что тот полз по рельсам практически 

черепашьим шагом, останавливаясь 

почти каждые 10 минут. Но решив, 

что автобусом ехать в такую погоду 

довольно опасно, Валентин пошел на 

железнодорожную станцию. 

В вагоне было многолюдно, 

душно и шумно. Свободных мест не 

было, и Валентин, держась рукой за 

поручень, почти дремал, убаюканный 

монотонным шумом. Через некоторое 

время народ рассосался на многочи-

сленных станциях и Валентин смог 

сесть на освободившееся место, рядом 

с интеллигентного вида женщиной. 

Женщина, расстегнув пуговицы 

пальто, прижимая к себе переполнен-

ный бумагами большой портфель, 

устало смотрела в окно. Набравшись 

смелости, Валентин поздоровался с по-

путчицей и начал разговаривать с ней, 

и постепенно разговор пошел о Боге. 

Она внимательно слушала, не переби-

вая, утверждения, кто есть Бог, что Он 

все сотворил, что послал Сына Своего, 

Иисуса Христа, умереть на кресте за 

всех людей-грешников, что, поверив 

в Него, можно спастись и иметь жизнь 

вечную. 

— Вы знаете, — наконец заго-

ворила она, — кто я? Я — директор 

школы в одном из сел. И в последнее 

время меня мучает один вопрос. Кто 

такой этот ваш Бог? Вы вот говорите 

о Нем легко и свободно, как будто 

это близкий Вам человек, Которого 

Вы хорошо знаете. Кто Он такой, что 

поверив в Него, никто не соглашается 

отречься, оставить Его и Его учение? 

У меня в школе есть несколько верую-

щих детей. И я поражаюсь, насколько 

сильна их детская вера. Они, пере-

живая издевательства и насмешки со 

стороны одноклассников и учителей, 

остаются верными Ему. Вы не пред-

ставляете даже, — в голосе женщины 

зазвенели слезы, — сколько этим детям 

приходится переживать. Им занижают 

отметки, им дают самую тяжелую ра-

боту в школе, когда идет ремонт или 

субботник, над ними смеются, на них 

плюют, их просто бьют за школой. По-

верьте мне, я знаю это. И когда я смо-

трю на этих маленьких героев, мне хо-

чется кричать: «Кто вы такие? Откуда 

в вас столько мужества? Откуда вы 

берете силы переносить все это?» Я бы 

не выдержала, честное слово. Если 

бы со мной так поступали, я бы давно 

сломалась. Когда их приводят ко мне 

в кабинет по ничтожным пустякам или 

часто вообще без причины, я сажаю 

их в кресло, а сама продолжаю делать 

свои дела, но исподтишка я наблюдаю 

за ними. Знаете, — директор улыбну-

лась, — это внешне совершенно обыч-

ные дети: косички, старые ботинки на 

ногах, фартучки, ободранные коленки. 

Но что… что у них внутри, я не могу 

понять. Я несколько раз хотела по-

просить кого-то из них принести мне 

Евангелие, чтобы узнать о Боге, из-за 

Которого верующие люди переносят 

такие издевательства и не отрекаются 

от Него. И я знаю, что они принесли 

бы мне, но каждый раз меня останав-

ливало только одно. Я — коммунистка, 

я не могу читать эту книгу, я не могу 

сказать им, чтобы они принесли Еван-

гелие директору школы. Вы понимаете 

меня? Это немыслимо.

Валентин засунул руку во внутрен-

ний карман пиджака, достал Евангелие 

и протянул его женщине. 

— Читайте — и Вы найдете ответ на 

Ваши вопросы.

Она недоверчиво взглянула на него 

и с благоговением приняла маленькую 

книжечку в белой обложке.

— Спасибо.

Валентин вышел на своей стан-

ции, посмотрел на звездное небо. 

Уже был довольно поздний вечер. 

Действительно, на дизеле при-

шлось ехать намного дольше обыч-

ного. «Но я выполнил поручение. 

Спасибо, Господь!» — улыбнулся 

он звездам и пошел по пустынной 

улице домой. 

Наталья Гурмеза,

публицист, 
г. Тахома, США
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С 
армии Андрей не вернулся. «Погиб, выполняя свой долг 

перед Родиной», — гласил полученный Татьяной Иванов-

ной документ о смерти сына. Оказывается, война бывает 

и в мирное время. С того дня в сердце Инны словно что-то 

сломалось. Она долго жила, как во сне, а закрытый, цинковый 

гроб долго снился ей по ночам.

Говорят, однолюбов не бывает, 

но она же, Инна, есть. После смерти 

Андрея девушка все больше погру-

жалась в служение в церкви и никак 

не реагировала на вздохи знакомых 

ребят. Ее поклонники один за дру-

гим женились, подруги выходили 

замуж, а она все грустила, глядя на 

морской пейзаж, изображенный на 

холсте кистью самого дорогого ей 

на земле человека. Инна верила, 

что Андрей ушел в вечность ко 

Христу; судя по его последним 

письмам к Инне, он нашел насто-

ящее, близкое общение с Богом. 

А теперь ей тридцать два. Тридцать 

два. И время так и не вылечило ее 

от первой и единственной в жизни 

любви. 

Инна заснула только тогда, когда 

первые ласковые лучи весеннего 

солн ца несмело заглянули в ее не за-

шторенное окно. 

На следующий день, сразу после 

работы, Инна позвонила домой и пре-

дупредила маму, что задерживается по 

делам. Затем она заехала в цветочный 

магазин и купила букет красивых ве-

сенних цветов. Потом Инна заглянула 

в супермаркет за конфетами. Она ехала 

в своей машине по знакомым с детства 

улицам, и ее сердце сжималось от 

какой-то щемящей тоски и тревоги. 

Она изредка смотрела по сторонам. 

Вот аллея, по которой они с Андреем 

так часто гуляли по вечерам; вот их 

любимая скамейка, здесь летом они 

вместе читали Евангелие. А там, под 

развесистой ивой, Андрей впервые 

признался ей в любви. 

Инна остановила машину возле 

старенькой двухэтажки. Ее коленки 

дрожали почти так же, как тогда, когда 

она впервые поднималась по лестнице 

этого дома много, много лет назад... 

— Здравствуйте, Татьяна Ива-

новна, — сказала Инна открывшей 

перед ней дверь седовласой женщине. 

Инна протянула маме Андрея 

букет цветов и, едва сдерживая слезы, 

спросила:

— К Вам можно? Я пришла Вас 

проведать.

Татьяна Ивановна, словно опом-

нившись, крепко обняла гостью.

— Инночка, дочка, как я рада тебя 

видеть! Спасибо, что пришла. Про-

ходи, проходи, милая! 

Они, не сговариваясь, сразу пошли 

в комнату Андрея. Инна со слезами 

на глазах рассматривала его художе-

ственные работы и улыбалась сквозь 

слезы:

— Как же давно я здесь не была!

(Продолжение. 

Начало в 2-2011).
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Татьяна Ивановна стояла рядом 

и ласково держала Инну за руку.

— Да, очень давно. 

Они, молча, постояли в комнате 

Андрея еще немного и пошли на 

кухню. Татьяна Ивановна хлопотала 

в приготовлении чая и говорила с го-

стьей о всяких пустяках. Неожиданно, 

женщина спросила:

— Инночка, извини за нескромный 

вопрос. Ты замужем?

Инна посмотрела в глаза Татьяны 

Ивановны, и ей показалось, что она 

видит дорогие Андрюшкины глаза.

— Нет. Так уж получилось, просто 

я оказалась однолюбом. Да, и потом, 

пока я грустила по Андрею, время 

так быстро мчалось прочь. Вчера мне 

исполнилось тридцать два. 

Татьяна Ивановна крепко пожала 

руку Инны. 

— Прости меня, Инночка. Я так 

часто жалею, что запрещала Андрею 

жениться до армии. Я, глупая, боялась, 

что за время разлуки ваши чувства 

могут измениться. Если бы я этого не 

боялась, возможно, сейчас у меня был 

бы внук или внучка — частичка моего 

единственного сына. И ты бы не была 

такой одинокой. 

Они немного помолчали. 

— Я не одинока, Татьяна Ивановна. 

Во-первых, Андрей продолжает жить 

в моем сердце. Мы даже не видели 

его мертвым в запаянном солдатском 

гробу, поэтому он и смерть для меня не 

сочетаются. А во-вторых, во-вторых…

— Что, Инна?

— Когда Андрей уходил в армию, он 

просил меня его подождать. А получи-

лось так, что это он ждет меня. И обя-

зательно дождется. Я твердо верю, что 

его душа спасена. И мой Андрей ждет 

меня в присутствии Бога, где обитают 

все спасенные Христом. Он ушел в веч-

ность христианином… Вот, я принесла 

его последние письма. Посмотрите, что 

он пишет о своих молитвах, об обще-

нии с Богом. Я часто перечитываю это 

и знаю, что мой Андрюшка жив. 

Татьяна Ивановна дрожащими 

руками взяла исписанные знакомым 

сыновним почерком тетрадные стра-

нички. Сквозь набежавшие слезы, 

она с трудом читала написанное: «Ин-

ночка, не знаю где найти слова, чтобы 

описать тебе пережитое мной, но 

я знаю, что ты меня поймешь. На днях 

мне почему-то очень взгрустнулось, 

захотелось скорее увидеть тебя, по-

быть рядом с мамой. И вдруг, в моем 

сердце родилась молитва к Богу. Такая 

же простая, как и все твои, как и те, что 

я слышал в церкви. Я разговаривал 

с Богом обо всем, что меня тревожит, 

о тебе и о маме. Я просил у Него про-

щения, потому что понял: Ему нужно 

чистое сердце, чистое, как у ребенка. 

И представляешь, Инна, я пережил 

нечто необъяснимое. Мне стало так 

легко и радостно. Сейчас мне кажется, 

я люблю всех людей, плохих и хоро-

ших. Это похоже на что-то странное. 

Сейчас, задумываясь о состоянии 

своей души, я нахожу только одно 

подходящее к нему слово — «блажен-

ный». Как мы читали в Евангелие, 

помнишь? Я стал блаженным. Это 

так ново для меня и так прекрасно. 

Попробую объяснить это маме. Буду 

счастлив, если она меня поймет». 

Потом Андрей писал о своих чув-

ствах к Инне. Это Татьяна Ивановна 

читать не стала, оставляя сокровенные 

слова сына той, которой они было 

адресованы. В других письмах Ан-

дрей снова упоминал о пережитом 

молитвенном опыте. Мать трепетно 

постигала духовный мир своего един-

ственного сына. 

Наконец, она отложила тетрадные 

страницы в сторону и ласково посмо-

трела на Инну.

— Спасибо, дочка, что ты принесла 

мне эти письма. Спасибо. 

— Простите меня, Татьяна Ива-

новна, я должна была сделать это 

гораздо раньше. Я должна была 

помочь Вам обрести тот же мир, 

который жил в сердце Андрея и ко-

торый давно живет во мне. Сейчас 

я хочу предложить Вам помолиться, 

помолиться о Вас, чтобы Господь 

вошел в Ваше сердце и успокоил его 

Своей любовью. 

 Инна молилась, вернее в этой ком-

нате в тот день молились двое, только 

Инна говорила с Богом словами, а мать 

Андрея изливала свое сердце перед Гос-

подом в горячих, идущих из глубины 

души, слезах. 

— Спасибо, Инночка, — улыбалась 

женщина после молитвы. — Сегодня 

ты подарила мне надежду на встречу 

с моим сыном. Я думала, что у меня 

никого после него не осталось, но 

я снова ошиблась. У меня есть дочь. Не 

покидай меня, Инна.

— Я буду рядом… мама. Я буду 

рядом. 

Потом они вместе поехали на 

городское кладбище и положили на 

могилку Андрея большой букет краси-

вых весенних цветов. Инна смотрела 

на них и думала, что первые лучики 

морщинок на ее лице бессильны ото-

брать у нее вечную, неземную весну, 

в которой сейчас живет ее Андрей 

и куда однажды придет она, чтобы уже 

никогда с ним не расставаться. 

Елена 
Чепилка, 

писательница,
г. Портланд, США
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В
нутреннее пространство человека, мир его 

клеток, органов и биохимических процес-

сов — это проповедь, в которой Бог расска-

зывает людям о Своей мудрости и творчестве. Чем 

больше мы углубляемся в познание чудесного 

устройства человеческого тела, тем более мы 

убеждаемся в бытии Высшего Творческого Разума, 

Который создал человека. К сожалению, в наш 

атомный век многие люди ушли от Божьей истины, 

запутались в бесконечных человеческих теориях 

о своем же собственном происхождении.

Уже многие десятки лет строение человеческого тела 

было и остается областью бесконечных изучений, наблю-

дений, исследований и анализов. Только глупец и невежда, 

кто никогда серьезно не задумывался о чудном и безупреч-

ном строении человека, может до сих пор дерзко утвер-

ждать, что человек однажды, по глупому случаю природы, 

по стечению обстоятельств и времен, мог преобразиться 

в такое мудрое создание из обезьяны. Ведь человек — 

единственное создание среди живого мира способное ри-

совать прямые линии. Дети рождаются по чудной задумке 

Создателя без коленных чашечек, они появляются у них 

только в возрасте 2-6 лет.

Кто, кроме Премудрого Творца миров, мог позабо-

титься о чудном и безошибочном творении человека? 

Человеческая ДНК содержит около 80 тысяч генов, но 

в состав человеческого организма входит всего только че-

тыре минерала: апатит, арагонит, кальцит и кристобалит. 

Нормальная человеческая голова содержит около 100 ты-

сяч волосинок. У каждого человека свое число волосинок 

на голове, а Писание нам говорит: «У вас же и волосы на 

голове все сочтены…» (Мф. 10:30). У каждого по отдельно-

сти, потому что Он, Творец и Создатель, заботится о нас.

Кто, кроме Заботливого Отца Всевышнего, мог пред-

усмотреть и позаботиться о том, чтобы глаз человека 

омывался день и ночь чистой кристальной слезой? Он же, 

Чудный Создатель, наделил человеческий глаз возмож-

ностью различать десять миллионов цветовых оттенков. 

Люди с голубыми глазами более чувствительны к боли, 

чем все остальные. Женщины моргают в два раза чаще, чем 

мужчины, а чихнуть с открытыми глазами — невозможно. 

Нос человека способен обонять и различать множество 

самых противоречивых запахов, а при дыхании согревать 

студеный и остужать горячий воздух. Взрослый человек 

делает примерно 23 тысячи вздохов и выдохов, и при 

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк

Человек — это 

особенность! 

Человек — это 

уникальность 

и венец 

творения!
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каждом из них благодарное сердце может с восторгом ска-

зать: «Яхве, Бог — дающий жизнь!»

Кто, как не Чудный Устроитель, предусмотрел, чтобы 

такие легко уязвимые и жизненно важные органы тела, 

как артерии, были бы расположены внутри организма, 

а вены — снаружи? Кровеносная человеческая система, 

состоящая из артерий, вен и капилляров, длиной примерно 

в 600 миль (около 966 км). К тому же, в человеческом орга-

низме примерно 47 миль (около 75 км) нервов, а нервные 

импульсы в человеческом теле перемещаются со скоростью 

примерно 90 метров в секунду. 

Зная такие точности человеческого организма, можно 

восторженно повторить слова Иова: «Кожей и плотью одел 

меня, костями и жилами скрепил меня, жизнь и милость 

даровал мне, и попечение Твое хранило дух мой» (Иов 

10:11). 

Кто, как не Отец Вечности, позаботился о том, чтобы 

весьма чувствительный и нежный мозг был помещен 

в прочную коробку черепа. В головном мозге человека за 

одну секунду происходит 100 тысяч химических реакций. 

Это серое превосходное вещество генерирует за день 

больше электрических импульсов, чем все телефоны мира 

вместе взятые. С момента рождения в мозгу человека уже 

существует 14 миллиардов клеток, и число это с возрастом 

и до самой смерти не увеличивается. Напротив, после 25 

лет оно начинает сокращаться.

«Больше всего хранимого храни сердце 
твое...» (Притч. 4:23)

А ведь оно совсем маленькое в человеческом организме, 

его размер равен величине человеческого кулака, а вес 

сердца взрослого человека примерно 220-260 граммов. 

За сутки человеческая кровь вращается по телу примерно 

две тысячи раз! И этот важный мотор, делающий при этом 

примерно 36 миллионов биений каждый год, по чудной 

задумку Премудрого Архитектора был надежно размещен 

в грудной клетке, устроенной из сплетений больших и ма-

лых костей, мускулов, сетки вен и артерий. 

Кто мог бы дерзко заявить, что сплетение систем пи-

щеварения, кровообращения, нервной, лимфатической 

и многих других систем гармонического человеческого 

устройства могло случиться просто так, без чудесного 

плана Всевышнего? 

Люди минувших веков, когда наука еще не так про-

грессировала, жили, наверное, ближе к Богу и поэтому 

смотрели на вещи гораздо разумнее. Иов говорил Богу: 

«Не Ты ли вылил меня, как молоко, и, как творог, сгустил 

меня» (10:10). Позже царь и псалмопевец Давид славит 

Бога за то, что Он дал ему такой чудный организм. Он, 

восторгаясь делами Всевышнего, восклицает: «Дивны дела 

Твои, и душа моя вполне сознает это. Не сокрыты были от 

Тебя кости мои, когда я созидаем был в тайне, образуем 

был во глубине утробы. Зародыш мой видели очи Твои; 

в Твоей книге записаны все дни, для меня назначенные, 

когда ни одного из них еще не было» (Пс. 138:14-16). 

Кто, как не Тот, Кто достоин хвалы, мог наградить 

только человека таким особым даром говорить, дав ему 

язык для членораздельной речи, в то же самое время 

сделав этот орган центром вкусовых ощущений? Кстати, 

самая сильная мышца в человеческом организме — язык, 

за которым надо усердно наблюдать. Слова, исходящие 

от этого сильного и особенного органа, могут нести мир 

и смертоносный яд. В организме человека примерно 2000 

вкусовых рецепторов. 

А такое чудесное человеческое качество, как улыбка! 

Не смехотворство, которое неприлично тем, кто познал 

глубину и широту Божьей любви, кто знает мудрость и за-

боту, вложенную в собственное «я», в то же самое, которое 

называется «человеком», но улыбку, которая ублажает 

сердце, тот светлый взгляд, который дарит любовь и рас-

положительность к ближнему! 

«Светлый взгляд радует сердце!» 
(Притч. 15:30)

Улыбка играет в нашей жизни большую роль, но порой 

ее так не хватает на наших лицах. От нее зависит, как люди 

воспринимают нас при встрече, разговоре и расставании. 

От нее зависят наше настроение и наше здоровье, от нее 

зависит счастье и покой наших детей, благорасположение 

и доброе сердце наших супругов. От нее зависят наши соб-

ственные настроение и покой 

В Библии можно прочесть: «Веселое сердце благо-

творно, как врачевство, а унылый дух сушит кости» 

(Притч. 17:22).

Во время улыбок в движение приходят 80 различных 

мышц, которые поставляют кислород в головной мозг, 

в результате чего мы мыслим яснее. При этом организм 

выделяет много антител, а они защищают нас от бактерий 

и вирусов. Во время улыбок вырабатывается больше лей-

коцитов, борющихся с различными заболеваниями, в том 

числе и с раком, так что врачи давно включили радостное 

настроение и бодрый дух в арсенал лечебных средств.

Побольше улыбайтесь! Ведь у нас, христиан, есть для 

этого еще одна очень хорошая причина — наша вечность 

прекрасна! И там, на отмену нашему прекрасно устроен-

ному организму, будет дано новое тело, намного лучше 

и превосходней того, что мы имеем здесь, на земле.

Тем не менее, описание уникальности человеческого 

безупречного устройства можно продолжать и продол-

жать. Но давайте сознательно и с благодарностью сделаем 

земную остановку и скажем вместе с Давидом: «Славлю 

Тебя, Господи, потому что я дивно устроен!» 

31



Простая истина забыта 

Усыновленными детьми,

Что брат гораздо больше быта,

Как свет гораздо больше тьмы.

И в этом  братстве все доступны 

И по достоинству равны. 

Высокомерие — преступно, 

Коль все Отцом одарены. 

...Дверь благовестия открыта. 

Дерзай, апостол, говори! 

Но он еще  не видел Тита, 

И было тяжело внутри. 

Душа для Господа отверста 

И благодати не лишен, 

Но не нашел покоя сердцу, 

Поскольку брата не нашел... 

Учиться нам у Иисуса 

Терпеть  бежавших и любить 

Общенье братьев —  это узы: 

Не сбросить и не расщепить! 

Уроки прошлого известны: 

Ахав,  любезный без границ, 

Назвал тепло и неуместно 

Изгоя  братом. Падай ниц!

Ты должен знать границу Царства! 

Она одна. Всегда. Для всех.

Там умирает Божье братство, 

Где оживают зло  и грех! 

И уж, конечно, братьев много 

По  весям всем и городам, 

Где любят праведные Бога, 

Где по Его идут следам. 

Да будет светел глаз и зорок, 

От лицемерия беги! 

Не может Бог тебе быть дорог, 

А дети  Божии — враги. 

А жизнь, она и есть — извечный спор

Меж горним и земным, меж пением и плачем.

И каждый, в свой черед, поймем: все в мире — вздор,

И лишь в Его глазах мы что-то значим…

Лукавим ли, хитрим, иль впрямь мы то и есть,

О чем мы говорим, о чем слагаем песни…

Жизнь сдует ветерком… И кто-то уж седым

Всем сердцем вдруг поймет, что жил совсем нечестно.

Что я могу сказать? Пусть каждый сам придет

К той мысли, кто он есть, зачем он и откуда?..

Дай Бог, чтоб и сейчас Его Благая Весть

Для каждого из нас осталась в жизни чудом!..

Братство Христово
В. Шариков 

Рассуждение о жизни
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Ты меня не 
подведешь
Марина Тихонова

Ты меня не подведешь,

Не предашь и не обманешь,

Слезы горькие утрешь,

Бинтом раны перетянешь.

Ты меня не подведешь,

Пусть вокруг все отвернутся.

Ты меня в тоске найдешь

И поможешь улыбнуться.

Ты меня не подведешь,

На один с бедой не бросишь.

Ты услышишь и придешь,

И награду не попросишь.

Ты меня не подведешь,

Обо мне не позабудешь.

Никогда не подведешь,

Потому что очень любишь! 

Воистину
Марина Тихонова

Воистину, Бог есть Любовь,

Иначе где же взять терпенье,

Иначе кто бы пролил кровь,

Пойдя на крест без сожаленья.

Воистину, Бог есть Любовь!

Воистину, Бог есть Любовь,

Иначе где взять столько силы

Прощать людей всех вновь

   и вновь,

Стоя у собственной могилы.

Воистину, Бог есть Любовь!

Воистину, Бог есть Любовь,

Любовь, что терпит и прощает,

И приходящим к Нему вновь

Жизнь вечную Он обещает.

Воистину, Бог есть Любовь! 

Я всегда с тобою
Марина Тихонова

На этот свет родиться не хотел

Один ребенок, он всего боялся,

Со страхом в свою будущность глядел,

Рожденью своему сопротивлялся.

Однажды Бог к младенцу подошел,

Сказал: «Не бойся! Я всегда с тобою.

Буду Я рядом, где бы ты ни шел,

Я помогу, и от беды тебя укрою».

Родился человек на этот свет,

Жизнь интересную и долгую он прожил,

В ней было много радости и бед,

Но все прошло, и час для него пробил.

И перед Богом снова он стоит,

Господь же книгу толстую читает.

«Что в ней?» — мужчина робко говорит.

И Бог ему с любовью отвечает:

«В ней жизнь твоя написана. Смотри.

Вот два следа идут одной дорогой.

Я был с тобою, как и говорил,

И охранял, чтоб враг тебя не трогал».

«Так почему же трудно было мне?

Порой терзали тяжкие сомненья,

Казалось, шел один я по земле,

Без помощи Твоей и одобренья.

Вот посмотри. Ты видишь: след один

Идет по самым трудным поворотам?

Где Ты тогда, я спрашиваю, был,

Оставив меня бедам и заботам?»

«Я шел с тобой через всю боль и страх,

Ни на минуту тебя даже не оставил.

А след один лишь потому, что на руках

Я нес тебя, чтоб враг тебя не ранил». 
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Д
рова потрескивали в камине, время от времени выбрасывая 

сноп искр, которые бесследно исчезали, уносясь вверх. Был 

дождливый, холодный вечер. В доме доктора Вилсона было 

тихо и уютно. За окном гремел гром, сверкали молнии, вот уже 

несколько часов не прекращался дождь. Капли дождя монотонно 

стучали по стеклам окон, как будто просясь войти в теплоту дома. 

Доктор Вилсон сидел в удобном кресле, наслаждаясь теплом и ую-

том дома. Аромат чая, тепло камина и шум дождя за окном приятно 

обволакивали, и его клонило ко сну.

Внезапно в дверь постучали. Он 

встревожено прислушался, стараясь 

вспомнить, ожидали ли они кого-то 

сегодняшним вечером. Стук повто-

рился, на этот раз более настойчиво 

и требовательно. Доктор встал с кресла 

и, направляясь к двери, окликнул жену: 

— Дорогая! Мы ожидаем кого-то 

вечером?

— Да вроде бы нет! — отозвалась 

жена из другой комнаты. 

«Кто бы это мог быть?» — думал 

доктор, поворачивая ручку двери. Но 

не успел он еще полностью открыть 

дверь, как из темноты раздался умоля-

ющий женский голос: 

— Доктор! Помогите, пожалуйста! 

Мой сын при смерти, не откажите, 

пожалуйста…

Свет из прихожей осветил промок-

шую до нитки немолодую женщину. 

Остатки сна исчезли при виде этой, 

вызывающую жалость, женщины. На-

хлынуло раздражение: он не любил ве-

черние вызовы, а этот — особенно был 

некстати сегодня, в такую дождливую 

погоду. К тому же, он знал эту семью. 

Они даже не смогут ему заплатить, так 

как бедны, да и живут они далеко на 

хуторе, в двух часах ходьбы. Доктору 

очень не хотелось покидать свой уют-

ный дом в такую погоду.

Он пригласил женщину в дом, 

чтобы, закрыв дверь, хоть на короткое 

время отгородить себя от непогоды 

и холода. Потом он позвал слугу 

и попросил принести женщине какую-

нибудь сухую одежду. А та, дрожа от 

холода, все шептала: 

— Доктор, пожалуйста, поспешите… 

Мой сыночек… он умирает…

Доктор пошел в свой кабинет 

собрать походную сумку, распорядив-

шись приготовить ему сапоги, плащ 

и зонт. И через несколько минут он 

и женщина вышли из дома.

Струи дождя неистово секли лицо, 

ветер распахивал полы плаща, но они 

все дальше удалялись от дома и на-

правлялись к хутору. Еле успевая за 

доктором, женщина рассказывала, как 

несколько дней назад сын простудился, 

работая в поле. 

— Уже второй день он лежит с вы-

сокой температурой. Но сегодня ему 

стало еще хуже. Он целый день был 

в бреду, шепча: «Я умираю! Спасите, 

помогите хоть кто-нибудь», — за-

кончила мать и залилась в отчаянии 

слезами.

Доктор молчал. Он предвидел 

долгую бессонную ночь, к тому же 

ненастная погода усиливала его недо-

вольство. Он также знал, что эта семья 

далека от Бога. Глава семьи частенько 

проводил дни в затяжной пьянке, что, 

конечно, ухудшало и без того нелегкое 

финансовое положение семьи. Его 

жена изо всех сил старалась сводить 

концы с концами, но ей это плохо 

удавалось. Сын рос очень хорошим 

парнем, вопреки плохому примеру, 

подаваемому отцом. Он мог бы стать 

хорошей опорой для матери, и мысль 

о том, что юноша может умереть, за-

ставила доктора ускорить шаги.

Старое письмо
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Через некоторое время вдалеке 

показался огонек в окне одиноко стоя-

щего дома. Еще немного и они будут на 

месте. Дождь не прекращался, напро-

тив, казалось, что он даже усиливался 

по мере приближения к дому. Но на-

строение у доктора улучшалось с каж-

дым шагом на пути к дому. И когда они 

оказались на крыльце дома и отрях-

нули мокрые плащи, доктор Вилсон 

уже был готов приняться за свое дело 

уверенно и решительно. 

Он с легкой улыбкой ступил в те-

плоту скромно убранного дома. По-

дойдя к постели больного, он услышал 

очень слабый шепот: 

— Мне страшно, я не хочу умирать! 

Помогите! Ради Бога…

Доктор осмотрел больного. Он 

понял, что юноша находится в крити-

ческом состоянии. Уколы, таблетки, 

чай, компрессы — так незаметно 

пролетела в заботах вся ночь. Под 

утро доктор присел в кресло от-

дохнуть и задремал. Больной тоже 

успокоился, как видно усилия врача 

и матери пошли ему на пользу.

Разбудил доктора яркий солнечный 

луч, проникший через окно. Весь дом 

был залит ярким светом. Царило уми-

ротворение: спокойно спали уставшая 

мать и исстрадавшийся больной. Ка-

залось, будто весь мир изменился этим 

утром: нет болезней и горя, нет грозы 

и непогоды. По всему было видно, что 

день будет теплым и солнечным.

Доктор тихо, чтобы не разбудить 

спящих, поднялся со скрипучего кресла 

и вышел на крыльцо. Все вокруг было 

удивительно прекрасно. Капли дождя, 

задержавшиеся на листьях деревьев 

и кустов, старались как можно лучше 

отобразить сверкающие лучи солнца. 

Пахло свежестью и теплом. Доктор 

спустился по ступенькам и направился 

по тропинке в сад.

Он шел по осеннему саду и любо-

вался картиной ранней осени. Осень 

уже успела позолотить верхушки 

деревьев, и некоторые, роняя листву, 

выстилали позолотой землю. «Как 

в раю!» — восхищенно подумал док-

тор. Но в ту же минуту им овладела 

печаль. Он подумал, что многим 

не придется созерцать красоту рая, 

которую готовит Бог для избранных 

своих. Доктор тут же подумал об 

обитателях дома, где он в заботах 

о больном провел целую ночь. 

«Я должен сказать им о Христе, 

о спасении. Я должен рассказать им 

о Боге!» — думал доктор, возвраща-

ясь в дом. 

Открыв дверь, он увидел про-

снувшуюся мать, которая хлопотала 

у постели больного. Юноша вы-

глядел заметно лучше, чем ночью. 

Доктор подошел к нему и спросил 

о самочувствии. 

— Спасибо, доктор, я чувствую 

себя намного лучше, — ответил юноша 

и слабо улыбнулся.

Доктор сделал очередной укол боль-

ному. Потом, оставив необходимые 

для лечения лекарства и пообещав на-

вестить пациента вечером, отправился 

домой. Мысль о том, что эти люди 

далеки от Бога и, может быть, никогда 

в жизни с ними никто не беседовал об 

этом, не оставляла его на протяжении 

всего обратного пути. Вернувшись 

домой, он поделился с женой своим 

беспокойством, и они решили, что ве-

чером, когда он навестит больного, он 

обязательно заведет об этом разговор.

Несмотря на бессонную ночь 

и многочисленных пациентов, при-

нятых им в течение дня, доктор не 

чувствовал усталости. Им руководила 

одна мысль: он должен рассказать 

этим людям о том, что некогда сделал 

Христос в его жизни. Сегодня он как 

будто заново прошел через все годы 

собственной его жизни без Бога. Он 

вспомнил, сколько боли и страданий 

он причинил бедной матери из-за 

своей грешной и упрямой натуры.

Хоть это было в далеком прош-

лом, но оно медленно всплывало 

в его памяти...

Он всегда был самым проблемным 

ребенком в семье. И чем больше он 

взрослел, тем сильнее склонность 

к греху проявлялась в его характере. 

А когда он учился в выпускном классе, 

ко всему еще добавилась тяга к алко-

голю. Выпивка и похмелье порой дли-

лись неделями, а мать, плача, умоляла 

его оставить греховный образ жизни. 

«Сыночек! Ты все глубже и глубже 

погрязаешь в беззаконии. А Иисус 

Христос продолжает стучаться у двери. 

Открой ему двери своего сердца и впу-

сти Его, сыночек», — умоляла мать. Но 

он не мог и не хотел оставить грех.

Ему нравилась развратная жизнь. 

И хоть порой похмелье было мучи-

тельным, но, напившись до беспамят-

ства, он, казалось, хоронил в своей 

памяти все плохое. Веселье, друзья, 

35



пьянки — это было все, что он знал 

в своей жизни. Мать рано поседела от 

горя и печали и очень скоро тяжело за-

болела. Казалось, это должно было бы 

остановить его, но нет! Даже умирая, 

в свои последние дни, она видела сына 

выпившим, он не мог остановиться. 

Но мать, слабея телесно, оставалась 

крепка духом и продолжала просить 

сына остановиться и открыть свою 

сердечную дверь для Иисуса. 

Однажды, будучи уже совсем 

слабой, она попросила сына провести 

с ней немного времени. «Только, пожа-

луйста, сыночек, приди трезвым. Мне 

недолго осталось жить. Пожалуйста, 

выполни мою просьбу! Завтра после 

работы приди, пожалуйста, побыстрее 

домой», — умоляла мать сына вечером 

перед тем, как он ушел спать.

Утром, идя на работу, он всю до-

рогу думал, как выполнить мамину 

просьбу. После смены, как всегда, 

друзья стали звать его с собою, чтобы 

повеселиться. Сначала он был твер-

дым в своем обещании прийти домой 

трезвым, но уговоры друзей были 

настойчивыми, да и выпить очень 

хотелось. Чтобы не обидеть друзей, 

он все-таки решил пойти с ними за 

компанию в кабак, но, выпив только 

одну рюмку, уйти домой. Но все это 

были только ложные обещания.

Грех обладает цепкой хваткой, 

и для молодого Вилсона первая рюмка 

была только началом буйной пьянки. 

Спохватился он нескоро: вспомнил 

все-таки просьбу матери и нетвердой 

походкой поковылял домой.

Было уже далеко за полночь, когда 

он наконец добрел до своего дома. 

В окнах ярко горел свет. Больше всего 

он не хотел бы встретиться сейчас 

с укоризненным взглядом матери. Он 

ведь не выполнил ее просьбу. 

 Войдя в дом, он увидел нескольких 

соседей. «Неужто маме стало хуже?» — 

промелькнула мысль в его голове. 

Войдя в гостиную, он спросил соседку: 

«Как мама?» Соседка укоризненно 

и осуждающе взглянула на него и очень 

тихо проговорила: «Она… она не до-

ждалась тебя». Он мгновенно отрезвел, 

бросился в материнскую спальню 

и увидел свою исстрадавшуюся от боли 

и тоски за него бездыханную мать.

Он упал на колени у ее постели 

и громко, по-детски, зарыдал. Слезы 

ручьем текли по его щекам, слезы позд-

него раскаяния и запоздалой любви. О, 

если бы он мог хоть что-то исправить 

сейчас, хоть что-то вернуть назад! Но 

нет, было уже поздно.

В его памяти пронеслись события 

последних нескольких лет. О, сколько 

горя и печали он принес матери своим 

грешным образом жизни. Он старался 

вспомнить хоть что-то доброе, сделан-

ное им для матери или его родных за 

последние годы, но не смог. 

«Ох, какой же я ничтожный и по-

гибший грешник!» — и он снова за-

лился слезами. Так он провел долгое 

время на коленях, в слезах, прижав-

шись к холодной щеке матери.

Немного успокоившись, он почув-

ствовал, как кто-то положил ему руку 

на плечо. Он вздрогнул от неожидан-

ности и поднял голову. Возле него сто-

яла соседка, держа в руках свернутый 

лист бумаги. «На, возьми, — протянув 

листок, сказала соседка. — Мать по-

просила нас передать это тебе». Он 

поспешно поднялся, схватил листок 

бумаги и, прижав его к груди, пошел 

в свою комнату.

В комнате он, волнуясь, развернул 

листок. То, что он прочитал, поставило 

его снова на колени, но на этот раз он 

обрел возможность встать с колен уже 

другим человеком.

Это письмо, написанное его лю-

бимой матерью в последние минуты 

ее жизни, он сохранил. Оно помо-

гало ему в горе и в радости, в счастье 

и в печали. Вот и сейчас доктор снова 

достал истрепанный и пожелтевший 

от времени листок и в который раз 

начал читать:

«Дорогой сынок! Как видно, мне 

не удастся с тобой повидаться сегодня. 

Как жаль, что ты не смог прийти. 

Я умираю, но моя любовь к тебе 

останется с тобой навек. И я верю, что 

рано или поздно она приведет тебя 

к Христу, Который ждет тебя очень. 

Он ждет тебя всегда, и тебе нужно 

только стать на колени и попросить 

Его взять твою жизнь в Его святые 

руки. Я люблю тебя очень! С этой 

любовью и с надеждой встретиться 

с тобой на небесах я умираю. 

С надеждой на встречу,

Твоя любящая мать».

Как и прежде письмо вызвало 

слезы на глазах доктора Вилсона. Как 

и прежде, оно придавало ему сил и уве-

ренности в себе. Теперь он знал точно, 

что он скажет той бедной семье, когда 

будет у них вечером.

День склонялся к вечеру и, 

к удивлению доктора Вилсона, он 

совсем не чувствовал усталости. 

Вскоре в кабинет зашла его жена, 

и он поделился с ней своими мыс-

лями о давнем пережитом и всем 
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передуманном за день и отправился 

проведать больного юношу. 

Войдя в дом, он нашел юношу все 

еще в постели, но выглядел он намного 

лучше. Осмотрев больного, доктор 

пришел к заключению, что болезнь от-

ступает и через несколько дней юноша 

будет на ногах. Молодой человек был 

очень благодарен доктору за его заботу. 

В свою очередь, доктор поинтересо-

вался, как и что он чувствовал, когда 

был так сильно болен. 

— О, доктор, мне было тогда очень 

плохо, и это я попросил маму пойти 

за вами. Мне было очень страшно 

умирать, — все еще со страхом сказал 

юноша. 

— Почему же ты боялся умереть? — 

спросил его доктор. 

— Ведь я не знаю, что будет со 

мной дальше. Я имею в виду… — 

и юноша замялся, не умея объяснить 

свое состояние.

Доктор же почувствовал, что 

именно сейчас самое хорошее время 

завести с ним разговор о Боге. Раз-

говор продлился несколько часов, y 

юноши было очень много вопросов 

и сомнений — он не был уверен, что 

Иисус Христос такой добрый, чтобы 

Он мог полюбить его. 

— Вы знаете, доктор, Иисусу, навер-

ное, очень легко любить вас, ведь вы 

же такой хороший человек, так много 

добра делаете людям. А я … — все еще 

сомневался юноша.

— Послушай, сынок, я расскажу 

тебе, каким человеком был я. И то, что 

ты видишь сейчас, — это благодаря 

тому, что я знаю Бога и некогда вручил 

Eму свою жизнь, — сказал доктор 

и рассказал ему всю историю своей 

жизни. К ним подсела мать юноши 

и, время от времени вытирая слезы, 

выслушала рассказ доктора. 

Когда доктор вытащил письмо 

его матери и, прочитав его, рассказал, 

что случилось с ним, когда он много 

лет тому назад впервые прочитал 

это письмо, они все втроем стали на 

колени, и слезы раскаяния и благо-

дарности вознеслись в небо Тому, Кто 

может творить чудеса в жизни каждого 

человека, Кто достоин, чтобы перед 

Ним склонился каждый человек. Небо 

радовалось еще двум счастливчикам, 

которые обрели покой и прощение 

у Его ног. Вскоре и отец юноши также 

последовал их примеру.

Многое изменилось в жизни 

молодого человека и его семьи с того 

времени, как они все вместе доверили 

свою жизнь Иисусу. Будучи на воло-

сок от смерти, он обрел не только 

физическое выздоровление, но также 

и духовное. Его очи увидели новый 

путь и новый образ жизни, жизни 

с Христом, и это стало новой целью 

в его жизни — жить и славить Бога.

 С тех пор прошло почти десять 

лет. Однажды у крыльца дома доктора 

Вилсона остановилась машина. Из ма-

шины вышли молодой, хорошо одетый 

мужчина, а за ним — пожилая пара. Все 

трое поднялись на крыльцо, и молодой 

мужчина позвонил. Дверь открыл сам 

доктор. Маленькая заминка — и вот го-

сти и хозяин приветствуют друг друга. 

При виде гостей в памяти доктора 

сразу всплыла картина из далекого 

прошлого: ненастье, бедный дом, уста-

лая испуганная женщина, измученный 

болезнью юноша. Трудно было узнать 

в людях, стоящих сейчас перед ним, 

тех, прежних. Но это были они.

Молодой мужчина улыбнулся 

и сказал: 

— Поздравьте коллегу!

Доктор удивленно посмотрел на 

него. А гость начал рассказывать 

о том, что еще давно, во время той 

болезни, он решил: если выздоро-

веет, то непременно станет доктором. 

И так как он излечился дважды — 

физически и духовно, — это придало 

ему уверенности и настойчивости 

в достижении своей цели. 

— И вот сегодня у меня выпускной 

вечер, и мне вручат диплом врача. 

Я был бы очень рад, если бы вы согла-

сились быть моим почетным гостем, — 

закончил молодой доктор.

— В таком случае у нас мало вре-

мени! Для меня это будет огромным 

удовольствием и особенной честью, — 

сказал старый доктор и, быстро 

простившись с молодым доктором 

и его родителями, пошел готовиться 

к знаменательному и в его жизни дню. 

К особенному дню в жизни юноши... 

Доктор был к этому причастен — ведь 

он некогда помог этому юноше изме-

ниться. К тому же, молодой человек 

последовал его примеру, выбрав ту же 

профессию. Это было великолепно, 

и старый доктор очень гордился этим. 

Жизнь продолжается! 

Молодые приходят на смену ста-

рикам.  

Любовь 
Павлюк,

писательница,
г. Фресно, США
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Как-то четыре девочки играли на 

поляне в снегу: они закидывали друг 

друга снежками, озорничали и ша-

лили. И вдруг им вздумалось загля-

нуть в окно к соседке — к старой при-

чудливой старушке. Детям почему-то 

было особенно интересно подразнить 

эту старушку, которая уже несколько 

лет не могла выходить из дома. Она 

часами лежала в постели и передви-

галась с большим трудом при помощи 

костылей. Летом она садилась иногда 

за прялку. Деревенские дети все время 

дразнили эту старушку.

Когда девочки подошли к окну, 

они увидели старушку, которая 

сидела за столом и читала книгу. Из 

озорства все четыре девочки вместе 

что было мочи застучали в окно. 

Старушка очень испугалась. А они, 

словно ветер, вмиг умчались оттуда. 

Самая старшая из этих девочек, ко-

торой было десять лет, придя домой, 

не могла успокоить свою совесть. Она 

думала: «Правильно ли это было, что 

мы так испугали больную одинокую 

старушку?» Ей было стыдно, и со-

весть осуждала ее.

Когда в саду расцвели первые 

подснежники, девочка нарвала бу-

кетик и решила отнести его больной 

старушке. Но она очень боялась, 

что старушка запомнила ее 

и, наверное, еще сердится. 

Может быть, она ударит ее 

костылем? Поэтому она 

взяла с собой маленького 

братика, который еще не 

мог ходить. С трепещу-

щим сердцем девочка 

постучала в дверь. Ей 

открыла сердитая ста-

рушка.

— Я хочу извиниться 

перед вами и сделать 

вам что-то приятное. 

Возьмите этот букетик.

Девочка протянула ей 

подснежники, в то же время 

она крепко прижала к себе 

братика.

— Ты хочешь сделать мне что-то 

приятное, дитя? Этого уже давно 

никто не делал! Ну, тогда проходите-

ка оба ко мне в комнату.

Старушка была так слаба, что тут 

же снова легла в постель. Девочка за-

метила, что на столе лежит песенник.

— Можно, я вам что-нибудь про-

читаю из песенника?

— О, очень даже можно, дитя, 

мои глаза все больше слабеют, поэ-

тому я ежедневно молю Бога, чтобы 

Он сохранил мне зрение настолько, 

чтобы я могла читать хотя бы Би-

блию и песенник. Но мне становится 

все труднее и труднее. А теперь Гос-

подь послал мне тебя, и я рада, что 

ты хочеш мне что-то прочитать. Де-

вочка посадила малыша на кровать 

к старушке и начала читать:

— В Слове Своем Христос учит 

   меня,

Чтобы я знал, как Он любит меня,

В Книге святой много вижу чудес,

Но всех отраднее эта мне весть:

«Как счастлив я! Он любит меня,

Любит меня, любит меня!

Как счастлив я! Он любит меня,

Любит Иисус и меня!»

Старушка плакала от радости. 

С того дня девочка каждый день 

приходила к старушке и читала ей 

из Библии и из песенника. Затем они 

становились на колени и молились.

Так и мы сейчас будем молиться, 

чтобы Господь помог нам всегда 

просить прощения за проступки. 

Будем помогать старым людям и по-

стараемся никогда не огорчать их. 

Ю.М.Б.

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова

ДЕВОЧКА И СТАРУШКА
«Господь укрепит его на одре болезни его. Ты 

изменишь все ложе его в болезни его» (Пс. 40:4).
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День прошедший догорает,
Тихий вечер наступает,
Только слышно там и тут:
Птички весело поют.
Солнце яркое устало — 
Поработало немало,
И теперь спешит опять
Поскорей улечься спать.
На крыльце сидит старушка,
Перед ней лежит игрушка,
У игрушки внук стоит
И старушке говорит:
«Дал машину я Матфею,
А теперь и сам жалею.
И зачем я только дал?
Всю машину изломал.
А теперь, смотри, смеется,
Да еще не сознается,
Говорит: «Была такая», —
Будто я его не знаю.
Не прощу ему я это.
Ты мне только посоветуй:
Что мне делать, как мне быть,
Как Матфею отомстить?»
Смотрит бабушка на внука,
Говорит ему: «A ну-ка,
Подойди ко мне поближе,
Я ведь, знаешь, плохо вижу.
Сядь со мною на крылечко,
Успокой свое сердечко,
Мы с тобой поговорим,
Как Матфею отомстим.
Помнишь, я тебе, мой милый,
Об Иисусе говорила:
По земле как Он ходил,

Как Он грешников любил,
Как, горя святой любовью, 
Он больным давал здоровье,
Как несчастных утешал,
Как обиды все прощал,
И слова Его звучали,
Чтобы недругов прощали,
Чтобы мы друзей любили,
Чтоб добром за зло платили.
Хочешь ты, как Он, любить,
На Него похожим быть?»
Внук кивает: «Да, конечно».
Глубоко вздохнул сердечно,
А потом сказал, робея:
«Только как же быть с Матфеем?»
Молвит бабушка тогда:
«Иисус учил всегда:
Если враг голоден твой — 
Накорми его, родной.
Если же он хочет пить —
Постарайся напоить».
Петя молча это слушал,
Молча мылся, молча кушал,
А потом, в постели лежа,
Долго думал о Матфее.
Утром рано встал с постели.
Петухи уже пропели,
Солнце красное встает,
Петя завтракать идет.
Он в веселом настроенье
Молоко попил с печеньем,
Что-то думает, сидит
И на бабушку глядит.
Кто-то бабушку позвал.
Внук со стула сразу встал,

Быстро принял он решенье:
Положил в карман печенье,
Взял он кружку с молоком
И — к обидчику бегом.
Как чудесно солнце греет!
Увидал вдали Матфея
И кричит ему: «Матфей!
Подойди сюда скорей!
Да не бойся подходить —
Я тебя не буду бить».
Подошел Матфей к порогу,
На Петра глядит с тревогой.
Тот с приветливым лицом
Держит кружку с молоком,
Говорит ему: «Mатфей,
Хочешь кушать ты, быть может?»
А Матфей ему в ответ
Прошептал: «Да вроде нет».
Петя смотрит с сожаленьем:
«Ах, как жалко! — и с волненьем
Говорит: — А может быть,
Ты, Матфейка, хочешь пить?
Вот давай попьем с тобою,
Знаешь, вкусное какое!»
И Матфею прямо в рот 
Кружку полную сует.
А Матфей стоит не весел,
Низко голову повесил,
Прямо под ноги глядит 
И тихонько говорит:
«Петя, где твоя машина?
Мы ее сейчас починим».
Помолчал, потом сказал:
«Это я ее сломал». 

Побеждай зло добром
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Редакция журнала и руководство 
Тихоокеанского объединения приносят 

сердечную благодарность читателям, 
которые приняли активное участие в сборе 

средств для детей Гаити. 

Марафон по сбору средств продолжается. 
Желающих поучаствовать в марафоне 

просим присылать пожертвования чеком 
на адрес PCSEBA (ТО СЦ ЕХБ).

Да благословит вас Бог в принятых 
решениях.


